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ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ МЕДИЦИНСКАЯ ГАЗЕТА

НОВОЕ  СЕРДЦЕ  СПАСЛО 
ПАЦИЕНТА

В ЗАБОТЕ О ЗДОРОВЬЕ БУДУЩИХ МАМ
35-летний юбилей своего становления отметил коллектив женской консультации 

Няганской окружной больницы

Врачи Окружной клинической больницы 
Ханты-Мансийска провели четвертую операцию 
по пересадке сердца 7

10

ИЗДАЕТСЯ 
С МАРТА 2003 ГОДА 

ДЕПАРТАМЕНТ 
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ
ХАНТЫ-МАНСИЙСКОГО
АВТОНОМНОГО ОКРУГА – ЮГРЫ

ЦЕНТР 
ОБЩЕСТВЕННОГО ЗДОРОВЬЯ 
И МЕДИЦИНСКОЙ ПРОФИЛАКТИКИ
ХАНТЫ-МАНСИЙСКОГО
АВТОНОМНОГО ОКРУГА – ЮГРЫ

ЧИТАЙТЕ В ЭТОМ НОМЕРЕ:

Фельдшеры станции скорой помощи 
в Сургуте спасли жизнь пациенту 
с аритмогенным шоком

СКОРАЯ СПЕШИТ 
НА ПОМОЩЬ

9

В Сургуте в Центре охраны материнства 
и детства выходили малыша, который 
весил 490 граммов, он родился 
в прошлом году на 26-й неделе 
и умещался в ладони

НАСТОЯЩЕЕ ЧУДО

3

ДОЛЖЕН БЫТЬ ТАМ, 
ГДЕ НУЖНЕЕ ВСЕГО 8

Александр 
ГИРЬКО, 
врач – 
травматолог-
ортопед
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 Вадим Зинин, врач – анестезиолог-
реаниматолог, врач-трансфузиолог, заве-
дующий отделением гравитационной хи-
рургии крови.
 Алмаз Рахимов, врач – анестезио-

лог-реаниматолог, заведующий отделени-
ем анестезиологии и реанимации для де-
тей № 1.
 Нвер Тефнанц, врач – акушер-гине-

колог родильного отделения.
 Тарлан Исаев, врач – анестезиолог-

реаниматолог отделения анестезиологии и 
реанимации для взрослых.
 Виктория Гарькавец, врач-неонато-

лог отделения для новорожденных детей.
 Анна Соколова, врач-неонатолог от-

деления патологии новорожденных и не-
доношенных детей.

Специалисты БУ «Нижневартовский 
окружной клинический перинатальный 
центр»:
 Елена Горкольцева, заместитель 

главного врача по акушерско-гинекологи-
ческой помощи, врач – акушер-гинеколог.
 Юлия Демкина, заведующая родо-

вым отделением, врач – акушер-гинеколог.

 Андрей Верещинский, заведующий 
отделением реанимации и интенсивной те-
рапии, врач – анестезиолог-реаниматолог.
 Наталья Байкулова, врач – анестези-

олог-реаниматолог отделения реанимации 
и интенсивной терапии.

Специалисты БУ «Окружная клини-
ческая больница», г. Ханты-Мансийск:
 Игорь Колмаков, заведующий отде-

лением анестезиологии и реанимации но-
ворожденных, врач – анестезиолог-реани-
матолог.
 Максим Орлов, врач – акушер-гине-

колог родильного отделения перинаталь-
ного центра.

ИЛЬЯ ЮРУКИН, 
фото предоставлены медицинскими 
организациями

Аортальный стеноз – опасное заболе-
вание, которое лишает людей полноцен-
ной жизни: они испытывают одышку, боль 
в грудной клетке, усталость и могут терять 
сознание. Благодаря современным мето-
дикам врачи не только спасают пациентам 
жизни, но и возвращают утраченные из-за 
болезни силы и активность. 

Аортальный стеноз является самым 
распространенным пороком сердца у па-
циентов пожилого возраста. При данной 
патологии нарушается ток крови из левого 
желудочка в аорту. Замена клапана являет-
ся золотым стандартом лечения аортально-
го стеноза и проводится в условиях искус-
ственного кровообращения. Однако не все 
пациенты могут перенести открытую опе-
рацию на сердце в силу возраста, а также 
сопутствующих заболеваний (гипертония, 
сахарный диабет, ишемическая болезнь 
сердца, онкология). Внедрение технологии 
транскатетерной имплантации аорталь-
ного клапана в хирургическую практику 
(TAVI) является методом выбора при лече-
нии пациентов высокого риска. Рентгено-
хирурги окружного кардиодиспансера 
провели серию таких вмешательств. 

– Операция проводится без разрезов 
и наркоза на работающем сердце через про-
кол в бедренной артерии. Пациенту вво-
дится специальный катетер со смон-
тированным в него клапаном. Операция 
длится около 1,5 часов, – рассказывает 
Александр Горьков, заведующий отделе-
нием рентгенохирургических методов диа-
гностики и лечения окружного кардио-
диспансера. – Наша задача – установить 
протез с ювелирной точностью с помощью 
систем визуализации, то есть под контро-
лем рентгена. В работе очень важна чет-
кость и слаженность действий всей опера-
ционной бригады.

Все прооперированные пациенты стар-
ше 70 лет и имеют несколько сопутствую-
щих заболеваний, в том числе онкологию и 
патологию позвоночника. Вмешательства 
прошли успешно, пациенты уже переведе-
ны в обычные палаты. 

СПРАВКА

Ежегодно врачи ОКД проводят 
15 операций транскатетерной имп-
лантации аортального клапана. Пер-
вую TAVI в клинике выполнили в 2012 
году, спустя три года, когда методика 
только появилась в России.

ЕЛИЗАВЕТА НИКОНОРОВА, 
БУ «Окружной кардиологический диспансер 
«Центр диагностики 
и сердечно-сосудистой хирургии», г. Сургут

КРАТКО – О ВАЖНОМ

КАЖДЫЙ ЧИТАТЕЛЬ, 

при наличии смартфона, 

может испытать дополнительную 

возможность, представленную 

в нашей газете в формате 

дополненной реальности (AR)

2

Откройте приложение 

и выберите на нижней 

панели инструментов 

значок AR .

Найдите в одном из этих магазинов 

бесплатное приложение ARVIS 

и установите его на устройство

ДОСТУПНО В Загрузите в

1 ИЛИ

Отсканируйте 

QR-код

и установите

приложение

по ссылке

3

Наведите камеру 

на фотографию 

или страницу газеты

с таким значком

и наблюдайте, 

как она «оживает»

ПРЕМИЯ «ВРАЧ С БОЛЬШОЙ БУКВЫ» МЕТОД TAVI

ЛУЧШИЙ СРЕДИ ПОЛИТИКОВ-БЛОГЕРОВ

Двенадцать акушеров-гинекологов 
и неонатологов Югры получили 
главную награду премии 
«Врач с большой буквы».

В окружном кардиодиспансере 
прооперировали пациентов 
с тяжелыми пороками сердца.

Директор Департамента 
здравоохранения Югры Алексей 
Добровольский одержал победу в 
специальной номинации «Лучший 
личный блог политика. Авторский 
блог» проекта «ТопБЛОГ».

Главное в работе – четкость и слаженность 
действий всей операционной бригады

17 ноября при поддержке Департамен-
та здравоохранения и Территориального 
фонда обязательного медицинского стра-
хования (ТФОМС) ХМАО-Югры состо-
ялось награждение ежегодной эксперт-
ной премией «Врач с большой буквы», уч-
реждённой компанией «АльфаСтрахо-
вание-ОМС». В этом году премия вру-
чается лучшим акушерам-гинекологам, 
неонатологам, врачам отделений реанима-
ции и интенсивной терапии родильных до-
мов и перинатальных центров региона за 
значимый вклад в повышение рождаемос-
ти и заботу о здоровье новорожденных. 
Примечательно, что награждение прошло 
в Международный день недоношенных 
детей.

В торжественной церемонии с глав-
ными врачами медицинских организа-
ций и врачами-лауреатами премии «Врач с 
большой буквы» всех лет приняли участие 

и.о. директора Департамента здравоохра-
нения Югры Елена Касьянова и директор 
ТФОМС Александр Фучежи.

– Вручение профессиональной премии 
«Врач с большой буквы» стало доброй 
традицией. Это знак признания заслуг 
врачей в самых разных областях, специа-
листов, чьи достижения и качество рабо-
ты получили высокую оценку экспертной 
комиссии. Сегодня мы отмечаем заслуги 
врачей, сопровождающих беременность, 
принимающих роды и выхаживающих но-
ворожденных. Благодарим вас за предан-
ность выбранному пути и вашим пациен-
там, – отметила и.о. директора Депздрава 
округа.

Главной наградой победителям ста-
ло профессиональное обучение в ведущих 
научных медицинских центрах нашей 
страны – в РНИМУ им. Н. И. Пирогова 

На суд жюри он представлял свой теле-
грам-канал «Доктор DAA», где делится но-
востями из сферы здравоохранения Югры 
и своими мыслями по тем или иным воп-
росам, касающимся медицины.

Благодаря победе в соответствую-
щей номинации Алексей Доброволь-
ский войдет в экспертный совет проекта 
«Политики новой волны», примет учас-
тие в семинаре в рамках данного проек-
та, сможет пройти стажировку в «Диало-
ге». Также специалисты СММ проведут 
аудит канала руководителя ведомства и 
помогут ему разработать персональную 
стратегию продвижения личного бренда 
в соцсетях. 

ЮЛИЯ ГЛУШКО

и НМИЦ АГП им. В. И. Кулакова. Совме-
стно с признанными экспертами в облас-
ти акушерства, гинекологии и неонатоло-
гии лауреаты премии разберут значимые 
темы и сложные клинические случаи в 
режиме онлайн. А двое врачей-лауреатов 
поедут на очное двухнедельное обучение 
в Научный центр акушерства, гинеколо-
гии и перинатологии им. В. И. Кулакова. 
Это заведующий отделением гравитаци-
онной хирургии крови Сургутского ок-
ружного клинического центра охраны 
материнства и детства, анестезиолог-ре-
аниматолог, врач-трансфузиолог Вадим 
Зинин и заведующий отделением реа-
нимации и интенсивной терапии Ниж-
невартовского окружного клинического 
перинатального центра, врач – анесте-
зиолог-реаниматолог Андрей Верещинс-
кий.

– Этой наградой мы вносим вклад в 
профессиональное развитие и повыше-
ние квалификации врачей, тех, чьи руки 
дарят самое ценное, – жизнь. Именно от 
них зависит не только качество и эффек-
тивность медицины, но и здоровье новых 
поколений, – отметил Андрей Рыжаков, 

генеральный директор «АльфаСтрахова-
ние-ОМС».

При выборе лауреатов независимые эк-
сперты оценивали ключевые критерии ка-
чества работы врачей, а именно: объём 
успешно принятых родов, отсутствие де-
фектов акушерской помощи и послеродо-
вых осложнений, выхаживание младенцев 
с низкой массой тела, соответствие про-
водимого лечения стандартам и клини-
ческим рекомендациям, а также отзывы и 
благодарности от родителей родившихся 
малышей.

ЛАУРЕАТЫ ПРЕМИИ 
«ВРАЧ С БОЛЬШОЙ БУКВЫ» – 2023

Специалисты БУ «Сургутский окруж-
ной клинический центр охраны материнс-
тва и детства»:

Лучшие из лучших
Максим Орлов, лауреат премии, 
врач – акушер-гинеколог

Игорь Колмаков, лауреат премии, 
врач – анестезиолог-реаниматолог
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НАСТОЯЩЕЕ ЧУДО
В Сургуте в Центре охраны материнства и детства 
выходили малыша, который весил 490 граммов, 
он родился в прошлом году на 26-й неделе 
и умещался в ладони.

Мальчик провёл в больнице 167 дней. За это время он набрал 
вес, подрос и научился самостоятельно дышать. Малыша уже вы-
писали домой. По словам врачей, это один из уникальных случа-
ев не только для центра, но и для России в целом.

В некоторых странах мира таким детям не дают и шанса на 
жизнь.

– Мы таких детей продолжаем наблюдать как минимум до 
пяти лет. Если требуется, то и дальше, – уточнил Сергей Нефё-
дов, заместитель главного врача по педиатрии.

БУ «СУРГУТСКИЙ ОКРУЖНОЙ КЛИНИЧЕСКИЙ ЦЕНТР ОХРАНЫ 
МАТЕРИНСТВА И ДЕТСТВА»

Будущая поликлиника в Пойковском – 
ввод объекта в первом квартале 
2025 года 

СТРОЙКА С ОПЕРЕЖЕНИЕМ ГРАФИКА
Долгожданная поликлиника в Пойковском появится на 
год раньше запланированного срока. Во время встречи 
с губернатором Югры Натальей Комаровой генеральный 
директор строительной фирмы ООО «Стройинвестгрупп» 
Эдуард Калашников гарантировал ввод объекта в первом 
квартале 2025 года.

Строительство поликлиники 
начато в октябре 2022 года и идет 
с опережением графика, все необ-
ходимые материалы и трудовые 
ресурсы в наличии. На объекте 
задействовано 59 рабочих. В на-
стоящий момент на строительной 
площадке возводится монолитный 
каркас на уровне четвертого этажа, 
осуществляется кладка стен и пере-
городок на первом, втором и треть-
ем этажах, проводится штукатурка 
стен первого и второго этажей, ве-
дутся работы по утеплению фасада 
в цокольной части здания. Почти 
готовы наружные сети инженерно-
го-технического обеспечения.

Для бесперебойного снабже-
ния объекта электроэнергией 
смонтирована блочная комплект-
ная трансформаторная подстан-
ция. Общая площадь поликли-
ники составляет более 14 тыс. м2. 
Строительная компания выпол-
няет полный комплекс работ по 
возведению поликлиники: проек-
тно-изыскательские работы, про-
ектирование с учетом пожела-
ний представителей медицинской 
организации и муниципалитета,
строительно-монтажные работы,
а также разработку дизайна и 
оформление помещений согласно 
стилевой концепции. Отделка и на-
вигация каждого из отделений бу-
дут иметь собственную цветовую
 гамму.

Открытие новой поликлиники 
позволит оказывать специализи-
рованную медико-санитарную по-
мощь населению городского посе-
ления и Нефтеюганского района. 

Мощность объекта рассчитана на 
500 посещений в смену. Кроме того, 
предусмотрен дневной стационар 
на 40 коек.

– Мы очень ждем этого мо-
мента. Ждем наступления того 
времени, когда медицинские ра-
ботники смогут вести прием па-
циентов в достойных условиях. 
Взрослая поликлиника в городском 
поселении, к сожалению, не отве-
чает современным требованиям 
здравоохранения, помещения фи-
зически изношены, тесны и для 
пациентов, и для докторов. Ввод 
новой поликлиники позволит, пре-
жде всего, увеличить доступность 
медицинских услуг для населения и 
повысить их качество, – отмечает 
Ольга Ноговицина, главный врач 
Нефтеюганской районной боль-
ницы.

ДЕПАРТАМЕНТ 
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ ЮГРЫ

Операция по рёберному остеосинтезу

АВТОРСКАЯ МЕТОДИКА
Травматологи-ортопеды и торакальные хирурги Сургутской 
травмбольницы разрабатывают новую методику лечения пациентов 
с переломом рёбер.

Перелом рёбер – одна из самых рас-
пространённых травм. Ежегодно в Сур-
гутскую травматологическую больницу 
обращается до двухсот пациентов, у кото-
рых диагностируются такие повреждения. 
Это последствия дорожных аварий, паде-
ний как с большой высоты, так и с высоты 
собственного роста. 

В большинстве случаев хирургическое 
вмешательство не требуется. Рёбра хорошо 
поддерживаются мышцами и связками, что 
препятствует смещению отломков и спо-
собствует их быстрому срастанию. Но при 
тяжелых травмах и некоторых особенностях 
перелома показано оперативное лечение. 

– Операции по рёберному остеосинте-
зу нельзя назвать потоковыми. Систем-

но их выполняют лишь несколько клиник 
федерального уровня. В Югре остеосин-
тез делают только в Сургутской травм-
больнице, но в исключительном порядке и 
в минимальных объёмах, так как эти вме-
шательства довольно травматичны и 
имеют множество ограничений. Чтобы 
расширить возможности применения рё-
берного остеосинтеза, мы начали поиск 
новых решений. И, погрузившись в иссле-
дование проблемы, разработали свою ав-
торскую методику, – рассказывает Сергей 
Глиняный, заведующий отделением трав-
матологии и ортопедии № 1. 

Над проектом работают врачи – трав-
матологи-ортопеды Сергей Глиняный и 
Евгений Петров совместно с главным то-

ракальным хирургом Югры, заведующим 
хирургическим отделением Сургутской 
травмбольницы, руководителем окружно-
го Центра торакальной хирургии Влади-

миром Корженевским. Владимир Карло-
вич руководит практической частью этого 
исследования, а научное сопровождение 
обеспечивает доктор медицинских наук, 
профессор Владимир Дарвин. 

О сути новой методики и об используе-
мых фиксирующих элементах авторы пока 
не распространяются. Недавно они подали 
заявку на оформление патента, и в насто-
ящее время все эти сведения представля-
ют патентную тайну. Врачи отмечают, что 
их способ технически интересен, досту-
пен и легко воспроизводим. В его эффек-
тивности успели убедиться на практике. 
После проведённых совместных операций 
травматологи-ортопеды и торакальные хи-
рурги доказали снижение риска осложне-
ний и сокращение периода реабилитации. 
Они уверены, что их внедрение дополнит 
арсенал уже известных методик рёберного 
остеосинтеза и будет принято профессио-
нальным сообществом.

БУ «СУРГУТСКАЯ КЛИНИЧЕСКАЯ 
ТРАВМАТОЛОГИЧЕСКАЯ БОЛЬНИЦА»

Обсуждение рабочих моментов Все внимание на монитор!

ОЧЕРЕДНАЯ ПОБЕДА
В Няганской окружной больнице продолжают внедрять 
высокие технологии. Специалисты Центра сосудистой хирургии 
совместно с коллегой из Москвы установили стентграфты 
семи пациентам с тяжелыми случаями аневризмы брюшной аорты. 
Возрастные пациенты со множеством сопутствующих заболеваний
идут на поправку.

Аневризма, или расширение стенок 
брюшной аорты, может привести к раз-
рыву сосуда и летальному исходу, а наибо-
лее щадящий способ помочь и спасти па-
циента от бомбы замедленного действия 
– эндопротезирование сосудов, операция, 
которую проводят в Няганской окруж-
ной больнице с применением самой совре-
менной техники. Но щадящий – не значит 
простой и легкий. По признанию врачей, 
любая аневризма более 5 сантиметров в 
диаметре несет потенциальную угрозу для 
жизни и здоровья, поскольку в любой мо-
мент может произойти разрыв. 

В рентгеноперационной пациент 63 лет
с 75-миллиметровой аневризмой в диа-
метре. Он в сознании и рассказывает о 
своих ощущениях, выполняет указания 
врача – все как обычно, но особенности 
все же есть. С няганскими рентгенэндо-
васкулярными хирургами в операцион-
ной специалист из Москвы. 

Второй раз за год Наталья Чёрная, 
доктор медицинских наук, сотрудник от-
деления рентгенохирургических методов 
диагностики и лечения НИИ Склифо-
совского приезжает на помощь няганс-
ким врачам: «Приехала помочь, посколь-
ку коллеги имеют пока не очень большой 
опыт установки стентграфтов данной 
модификации, да и пациенты поступи-
ли сложные. Поэтому трудности даже не 

технические, а чисто физиологические –
из-за тяжести пациентов. Я много ле-
таю по России и вижу, что очень много 
талантливых людей, прекрасных опера-
ционных и прекрасных клиник, и, в част-
ности, в Нягани. Я думаю, это мой пос-
ледний визит, потому что тут люди 
талантливые, они в принципе всё уже де-
лают сами».

– Ну как самочувствие? Нормально 
всё? 

– Да, нормально. 
– Ну, хорошо. Молодец! Операция хоро-

шо прошла, выздоравливайте, – пациент 
покидает операционную с напутствием 
Павла Новикова, заведующего отделени-
ем рентгенохирургических методов диа-
гностики и лечения. Впереди у мужчины 

пара месяцев реабилитации и дальнейшая 
привычная активная жизнь среди семьи и 
друзей.

Таких сложных операций в отделе-
нии рентгенохирургических методов диа-
гностики и лечения Няганской окружной 
больницы проводится около 10 в год, все-
го в отделении проходит более 800 опера-
ций и 1000 диагностических исследований 
ежегодно. Эндопротезирование проводит-
ся бесплатно. 

ЛЮБОВЬ КАРАСЕВА,
БУ «Няганская окружная больница»
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Посвящение молодых специалистов в профессию

В НАШЕЙ СЕМЬЕ ПРИБЫЛО!

МОЛОДЫЕ КАДРЫ

НАГРАДА ЗА ТРУД
Посвящение в профессию молодых специалистов
состоялось в Сургутской окружной клинической 
больнице. За последние два года в учреждение 
пришли работать 21 врач, 33 медицинских 
сестры, 2 медбрата и 4 инструктора-методиста 
по лечебной физкультуре.

Трое врачей-терапевтов и один 
участковый доктор приступили 
к работе в Няганской городской 
поликлинике.

Заместитель главного врача по медицинской части 
детской поликлиники Нижневартовска
Вера Кошкина награждена нагрудным знаком 
и Почетной грамотой Думы Югры за многолетний 
эффективный труд и значительный вклад 
в развитие здравоохранения региона.

Вера Кошкина удостоена высокой награды Думы округа 

Молодые специалисты Няганской городской поликлиники Алина Хасанова, врач-стоматолог Дмитрий Плигин, врач – стоматолог-хирург Куткелди Саматов, врач – травматолог-ортопед 

Награждение состоялось в Ханты-Мансийске на науч-
но-практической конференции «Союз педиатров России» 
по теме «Педиатрия Югры: решенные проблемы, новые 
возможности».

Помимо насущных вопросов, связанных с педиатрией, 
на конференции изучался опыт в работе детской гемато-
логии, иммунологии, онкологии, питания, вакцинопрофи-
лактики против ротавирусной инфекции, кори, паротита 
и краснухи у детей.

НИКИТА РУДАКОВ, 
БУ «Нижневартовская городская детская поликлиника»

Елена Петрякова и Имран Керимов – 
выпускники медицинских академий 2023 
года. Елена Андреевна училась в Хабаровс-
ке. Имран Вагифович – в Ханты-Мансийске. 
После получения диплома Елена вернулась 
в родной Улан-Удэ, где сразу трудоустрои-
лась в городскую поликлинику врачом-те-
рапевтом. Имран еще будучи первокурсни-
ком планировал связать свою деятельность 
с амбулаторным звеном здравоохранения 
родной Нягани. По прошествии времени с 
учетом изучения новых дисциплин и прак-
тик молодой человек еще больше убедился 
в правильности своего выбора. А вот ожи-
дания Елены Андреевны разбились о ре-
альность. Условия работы совершенно не 
устроили доктора, и по истечении двух ме-
сяцев девушка приняла решение не только 
сменить медицинское учреждение и город, 
но и регион проживания. 

– Передо мною стал выбор: поехать в 
Магадан или в Югру. Посоветовалась с ро-

На торжественном мероприятии начинающим врачам 
и медицинским сёстрам рассказали о преемственности 
поколений и традициях почти трёхтысячного коллектива 
старейшей больницы на территории Югры.

С добрыми пожеланиями и наставлениями к молодым 
специалистам обратились главный врач Галина Шестакова, 
заместители главного врача по терапевтической и хирурги-
ческой помощи – Светлана Сонина и Евгений Краснов, Ната-
лья Шиховцева, и.о. главной медицинской сестры больницы.

Среди наставников – лучшие специалисты, которые 
достигли высоких результатов в своей профессии и слу-
жат примером для молодого поколения.

Ежегодно труд специалистов больницы отмечается на 
разных уровнях – это признание их профессионализма и 
преданности профессии.

Вот и на торжественном мероприятии посвящения мо-
лодых специалистов в профессию их наставникам вручи-
ли высокие заслуженные награды.

За многолетний добросовестный труд Почётной гра-
мотой Министерства здравоохранения РФ награждены:

• Юлия Видющенко, заведующая отделением противо-
опухолевой лекарственной терапии, врач-онколог;

• Ирина Добрынина, врач-эндокринолог, главный вне-
штатный специалист-эндокринолог Департамента здраво-
охранения Югры;

• Елизавета Магомедова, заведующая инфекционным 
приёмным отделением, врач-инфекционист;

• Василий Москалёв, заведующий оториноларинголо-
гическим отделением, врач-оториноларинголог;

• Дмитрий Шабанов, заведующий хирургическим от-
делением № 1, врач-хирург.

От ветеранов учреждения – специалистов, которые 
проработали в больнице 30 лет и более, с напутствием и 
наказом к начинающим медработникам обратилась Галина 
Можанова, заведующая отделением анестезиологии и реа-
нимации № 1.

Молодые специалисты в свою очередь пообещали стар-
шим коллегам продолжать приумножать и развивать луч-
шие традиции больницы, учиться, перенимать опыт, до-
стигать высоких результатов и трудиться так, чтобы 
наставники могли гордиться ими.

ВИКТОРИЯ ГРИБКОВА, 
БУ «Сургутская окружная клиническая больница»

дителями и поехала в Нягань, – улыбается 
молодой специалист.

Врач-терапевт Ханым Гняз кызы Гур-
банлы уже знакома пациентам Няганской 
городской поликлиники. В 2022 году после 
окончания Ханты-Мансийской медицин-
ской академии доктор впервые пришла на 
работу в учреждение. Вскоре решила по-
пробовать себя в другом направлении ме-
дицины, но спустя год все-таки вернулась 
в амбулаторное звено.

В общей сложности в течение 2023 года 
в поликлинику трудоустроено 5 участковых 
терапевтов. Благодаря федеральной про-
грамме «Земский доктор» в октябре в Талин-
скую врачебную амбулаторию приехал спе-
циалист из Республики Тыва. В сентябре из 
Оренбургской области в Нягань приехала 
врач-терапевт Кристина Лисовец, трое док-
торов трудоустроены в ноябре, а к середине 
месяца ожидается выход из декретного от-
пуска еще одного участкового терапевта.

– Мы продолжаем непрерывную работу 
по привлечению в коллектив врачей-спе-
циалистов. Наша задача – не только усо-
вершенствовать механизмы доступнос-
ти медицинской помощи для пациентов, 
но и обеспечивать структуру высокок-

валифицированными кадрами, способны-
ми грамотно и эффективно использовать 
современные технологии, новые методы 
диагностики, лечения и профилактики 
заболеваний, – отмечает Марина Хохри-
на, исполняющая обязанности главного 
врача.

В команде специалистов Когалымской 
городской больницы появился врач-сто-
матолог, который обладает самыми совре-
менными знаниями и технологиями в сво-
ей области, – Алина Хасанова.

Молодой доктор окончила Чувашский 
государственный университет в июле 2023 
года. 

– Ещё со времен школы я твёрдо знала, 
что свяжу свою жизнь с медициной, а имен-
но со стоматологией, – делится Алина Ма-
ратовна.

Её цель – кардинально изменить пред-
ставления пациентов о стоматологическом 
приеме и дать понять, что лечение зубов – 
это важная и неотъемлемая часть здоровья 
человека.

Также во взрослой поликлинике город-
ской больницы начал прием врач – травма-
толог-ортопед Куткелди Саматов, который 
специализируется на лечении травм и пов-
реждений костей и суставов. 

Специалист родом из Киргизии, с де-
тства мечтал быть врачом. Окончил Кыр-

гызко-Российский Славянский универ-
ситет в Бишкеке. После поступил в орди-
натуру по специальности «травматология 
и ортопедия» в Якутске. Окончил обуче-
ние, и его пригласили в Когалым.

Куткелди Бекбосунович – грамотный 
специалист, идёт в ногу со временем, опи-
рается на доказательную медицину, посто-
янно развивается, использует новейшие 
IT-технологии.

Еще один медицинский сотрудник – 
врач – стоматолог-хирург Дмитрий Пли-
гин, готов помогать пациентам. Он про-
водит различные плановые и срочные 
вмешательства в полости рта.

Дмитрий Георгиевич не отдает конк-
ретного предпочтения одному направле-
нию хирургии, а развивается и комбини-
рует полученные навыки в своей работе. 
Использует самые современные хирурги-
ческие методы лечения. С большим энту-
зиазмом берется за самые сложные случаи.

Многие пациенты удивляются аккурат-
ности и скорости работы Дмитрия Георги-
евича. За это отвечает большая практика –
более 20 лет в медицине.

МАРИНА ЛЫЗЛОВА, 
БУ «Няганская городская поликлиника»
ЛИАНА НАГИМОВА, 
БУ «Когалымская городская больница»
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В медицинском учреждении поэтапно проводится не 
только текущий ремонт и обновление помещений, но и 
их переоборудование. В связи с присоединением женской 
консультации у взрослой поликлиники появилось допол-
нительное здание. Площади бывшего стационара пери-
натального центра решено освоить под отделения эндос-
копии и медицинской реабилитации. Одной из главных 
причин для этих перемещений является нехватка места 
и неудовлетворительное состояние текущих помещений. 
Новое здание позволит расширить возможности поликли-
ники и предоставить пациентам более удобные и совре-
менные условия пребывания.

– Перед хозяйственной службой сейчас стоит задача 
подготовить освободившиеся площади для полноценной 
работы сразу двух разнопрофильных отделений. Необхо-
димо создать комфорт и для посетителей, и для врачей. 
Помещения в правильном исполнении: имеют подходящие 
моющиеся поверхности, которые соответствуют тре-
бованиям СанПиНов. В соответствии со стандартами 
оснащения мы планируем провести отделочные работы 
и ремонт системы вентиляции, – рассказал Сергей Лях, 
главный инженер учреждения. 

Одно из ключевых изменений связано с открытием от-
деления эндоскопии в помещении, где ранее находились 
палаты для новорожденных. Большой поток пациентов, 
нехватка помещений для проведения исследований и от-
сутствие зоны ожидания были основными проблемами 
для врачей-эндоскопистов. 

– Действительно, сейчас мощностей для нужд города и 
для врачей не хватает. Мы все с нетерпением ждём рас-

ширения. Это позволит проводить исследования в первую 
смену и создать новые рабочие места для врачей, – отме-
тил Максим Яровой, заведующий эндоскопическим отде-
лением.

С переездом в новое здание будет создан отдельный 
блок с достаточным пространством для приема пациен-
тов и хранения оборудования. Благодаря этому планиру-
ется ввести в эксплуатацию дополнительные эндоскопи-
ческие установки, пригласить больше докторов, а значит, 
сократить срок ожидания и улучшить качество медицинс-
кого обслуживания.

Также в новом здании будет размещено отделение меди-
цинской реабилитации, сотрудники которого в настоящее 
время работают в третьей поликлинике, расположенной да-
леко от центра города. Высокая транспортная доступность 
и удобное расположение женской консультации позволит 
приблизить медицинскую помощь в том числе для маломо-
бильных пациентов и граждан, перенесших инсульт.

– Женская консультация обслуживается большим ко-
личеством общественного транспорта, это порядка 12 
маршрутов, имеет удобный подъезд и достаточное коли-
чество парковочных мест. Кроме того, это здание было ре-
конструировано в 2009 году и приведено в соответствие 
с критериями доступности, – добавил главный инженер.

Ещё один переезд действующего отделения состоял-
ся в октябре. В отличие от своих предшественников, тера-
певтическое отделение № 5 первой поликлиники оказалось 
невостребованным и было закрыто. Старое помещение, 
тесные кабинеты приёма, ютившиеся на первом этаже жи-
лого дома, не соответствовали современным требованиям 
и не обеспечивали достаточного пространства для паци-
ентов. Коллектив подразделения продолжил свою работу 
уже в новых кабинетах по адресу: ул. Нефтяников, 9. 

– В первую очередь мы прислушались к мнению горо-
жан. К нам поступали обращения о нехватке парковоч-
ных мест, неудобном подъезде, так как это отделение на-
ходилось внутри микрорайона. Определённые трудности 
возникали и в процессе обследования, в связи с тем что 
часть услуг граждане получали в этом отделении, а ос-
тальные услуги оказывались в других подразделениях. Сей-
час же всё изменилось. Возле поликлиники № 1 оборудовали 

дополнительную парковку, там установлен пандус и элек-
трический подъёмник для маломобильных групп населения. 
К тому же поликлиника вышла из пандемии коронавирус-
ной инфекции, изменилась маршрутизация пациентов, ос-
вободились некоторые кабинеты приёма. В целом счита-
ем, что это переезд положительно отразится на работе 
специалистов и удовлетворённости граждан полученны-
ми медицинскими услугами. Благодаря перемещению этой 
службы удалось эффективнее использовать имеющиеся ре-
сурсы и улучшить работу других отделений поликлиники, –
прокомментировала Светлана Воронина, главный врач 
Нижневартовской городской поликлиники.

По словам врача-профпатолога Евгения Вохменцева, 
дом по улице 60 лет Октября, 51А, 1970-х годов построй-

ки, соответственно, и коммуникации все очень старые, не-
пригодные для работы медицинского учреждения. Перио-
дически случались технические сбои, которые приводили 
к негативным отзывам вартовчан. Трудности доставляли 
неудобства и самим сотрудникам. Приходилось постоян-
но решать какие-то бытовые вопросы, не связанные с пря-
мыми обязанностями медицинских работников. Сейчас 
все успешно влились в рабочий процесс на новом месте и 
весьма довольны нынешними условиями, как и пациенты.

Первым оценил преимущества нововведений житель 
Нижневартовска Асхат Каримов: 

– Раньше было неудобно. Бывало, приходишь, и даже 
сесть негде, подождать своей очереди. Узкий коридор пере-
полнен, всем места не хватает. Да и специалисты здесь не 
все были. В первой поликлинике стало лучше. За один день 
сразу всё обследование и консультации прошёл, заключение 
получил здесь же, как только результаты пришли.

Медицинские работники и жители города отмечают 
положительные изменения. Подобные улучшения сказы-
ваются на качестве оказываемых медицинских услуг и по-
вышают удовлетворенность их получателей. Новое здание 
обеспечивает удобные и функциональные помещения для 
проведения осмотров, обследований и лечения больных. 
Организационные изменения также способствуют опти-
мизации работы персонала. Врачи, фельдшеры и медицин-
ские сёстры получают более удобные и функциональные 
рабочие места. 

ЕВГЕНИЯ ПАСТУХОВА, 
БУ «Нижневартовская городская поликлиника»

ГЛАВНАЯ ТЕМА

Галина Грищенко, зубной врачАмалия Цанг, врач-стоматолог

В Нижневартовской городской поликлинике поэтапно проводится текущий ремонт, обновление помещений и их переоборудование Поликлиника № 1

 Альбина Шарипова, зубной врач

РЕНОВАЦИИ В ПОЛИКЛИНИКАХ

ЛУЧШИЙ ШКОЛЬНЫЙ СТОМАТОЛОГ ЮГРЫ – 2023

К концу уходящего года Нижневартовская 
городская поликлиника подходит с хорошими 
результатами работы. За этот год успели 
многое: приняли на работу новых сотрудников, 
наладили процессы цифровизации на местах 
и организовали электронную запись на прием 
к врачу, а главное – к завершению подходит 
реновация отделений и кабинетов приёма. 
Это позволит обеспечить комфортные условия 
и качественное обслуживание пациентов.

В Сургуте в рамках 
IX регионального 
стоматологического форума 
«Актуальные вопросы 
стоматологии» подведены итоги 
III регионального чемпионата 
профессионального мастерства 
специалистов, работающих 
в школьных стоматологических 
кабинетах. В чемпионате 
участвовали 11 специалистов 
стоматологического профиля 
из 11 муниципальных 
образований Югры

Чемпионат проводился в заочной фор-
ме. На суд жюри конкурсанты представи-
ли отчет о профессиональной деятель-
ности в школьном стоматологическом 
кабинете за последние три года и видео-
уроки гигиены «Профилактика основ-
ных стоматологических заболеваний» для 
учеников старшего школьного возраста 
(9–11 класс). 

В состав жюри вошли ведущие врачи-
стоматологи детские Югры, а возглавляла 
жюри главный внештатный специалист-
стоматолог детский Уральского федераль-
ного округа Людмила Ворожцова.

По итогам конкурса победителями стали: 

• I место – Альбина Шарипова, зубной 
врач БУ «Сургутская городская клиничес-
кая стоматологическая поликлиника № 1»; 

• II место – Галина Грищенко, зубной 
врач БУ «Урайская городская стоматологи-
ческая поликлиника»; 

• III место – Амалия Цанг, врач-сто-
матолог БУ «Нижневартовская городская 
детская стоматологическая поликлиника». 

НО «ОКРУЖНАЯ ОБЩЕСТВЕННАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ 
СТОМАТОЛОГОВ ХАНТЫ-МАНСИЙСКОГО 
АВТОНОМНОГО ОКРУГА – ЮГРЫ»
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Нарушение координации характерно 
не только для людей с различными забо-
леваниями опорно-двигательной системы 
или сосудистыми нарушениями централь-
ной нервной системы, но и для пациентов 
кардиологического профиля с сопутству-
ющими заболеваниями. Для восстановле-
ния утраченного равновесия и устойчи-
вости врачи реабилитационной медицины 
используют различные методы. Стабило-
метрия – одно из таких направлений. Сто-
ит отметить, что технология для команды 
кардиоцентра является новой. Первые ре-
зультаты обнадеживающие.

– Стабилометрия используется в ком-
плексном реабилитационном лечении па-
циентов с сердечно-сосудистыми заболе-
ваниями для повышения вертикальной 
устойчивости, уменьшения асимметрии 
шага, повышения скорости и качества по-
ходки. Включение этого метода в реабили-
тационный комплекс наряду с улучшением 
функции равновесия способствует повы-
шению глубокой чувствительности, кото-
рая снижается с возрастом, ориентировке 
в пространстве, а также совершенствова-
нию высших психических функций – вни-
мания, умственной работоспособности, 
нормализует показатели эмоциональной 
сферы пациентов, – рассказывает Саби-
на Мамедова, заведующая амбулаторным 
отделением медицинской реабилитации, 
врач реабилитационной медицины.

ОБНОВЛЕНИЯ

СПРАВКА

Оптимайзер весит около 70 грам-
мов, имплантируется под контролем 
рентгена в подключичную область. Опе-
рация малотравматичная – пациент во 
время процедуры находится в созна-
нии. Специальные электроды фиксиру-
ют в межжелудочковой перегородке. Их 
задача – стимуляция сердечной муску-
латуры.

ПОМОЩНИК ВРАЧЕЙ

СТАБИЛОМЕТРИЯ
В сургутском кардиоцентре для реабилитации пациентов используют 
компьютерные игры. Виртуальное пространство является частью 
стабилометрической платформы. Новое оборудование, включающее 
программный комплекс и тренажер, позволяет определить степень 
устойчивости пациента, причины нарушения равновесия,
а также проводить занятия на сохранение баланса тела. 

В кардиоцентре Сургута 
прооперировали пациентов
с тяжёлой сердечной 
недостаточностью.

В сердца югорчан установили умные 
девайсы – оптимайзеры. Кардиомоделиру-
ющие аппараты будут помогать миокарду 
сокращаться. Такая электротерапия зачас-
тую возвращает пациентов с хронической 
сердечной недостаточностью к обычной 
жизни: они перестают испытывать уста-
лость и одышку, реже возникают отеки.

По разным данным, хронической сер-
дечной недостаточностью страдают поряд-
ка 60 миллионов человек в мире. Лечение 
всегда включает лекарственную поддержку. 
Не так давно у врачей появился еще один 
помощник – оптимайзер. Устройство яв-
ляется новинкой медицинской промыш-
ленности. В Тюменской области впервые 
аппарат имплантировали в 2022 году вра-
чи окружного кардиодиспансера. Результа-
ты впечатляющие. По словам врачей, у па-
циентов заметно выросла фракция выброса 
левого желудочка. Для больных с хрони-
ческой сердечной недостаточностью дан-
ный показатель является одним из важней-
ших. Чем выше значения фракции выброса, 
тем лучше чувствует себя человек: меньше 
испытывает усталость, слабость, одышку и 
непереносимость физических нагрузок.

– Аппарат работает 7 часов в день и 
на протяжении всего этого времени на-

Оптимайзер – новинка медицинской 
промышленности

Игровые задачи для реабилитации пациентов

– Высокоспецифичность и чувстви-
тельность биомаркера пресепсин позво-
ляет дифференцировать течение бакте-
риальных инфекций с первых суток жиз-
ни – буквально даже с первых часов. Второе 
преимущество маркера – он позволяет ми-
нимизировать флеботомические потери, 
то есть для определения одной пробы пре-
сепсина достаточно 0,1 мл крови, – пояс-
нил Виктор Агашков, заместитель главно-
го врача по педиатрической помощи. 

Анализатор Pathfast представляет собой 
автоматизированный прибор для хеми-
люсцентного иммунологического анали-
за с использованием запатентованной тех-
нологии магнитной сепарации Magtration. 
Высочайшая точность прибора делает его 
пригодным для использования в качестве 
«форпоста» полнофункциональной лабора-
тории для отделений кардиологии, интен-
сивной терапии и неотложной помощи. Для 
проведения требуется малый объем крови –
всего 100 мкл. Также анализатор распоз-

ВЫСОЧАЙШАЯ ТОЧНОСТЬ
Нижневартовский перинатальный центр продолжает получать новое 
оборудование. На этот раз специалистам из лаборатории установили 
новый анализатор Pathfast, который позволяет за кратчайшие сроки 
выявить сепсис по анализу крови на ранние маркеры сепсиса – пресепсин 
и прокальцитонин. Аппарат уникальный – в городе других таких нет. 

Благодаря новому оборудованию анализ 
на маркеры сепсиса станет и проще, и намного 
быстрее, уже через 15 минут врач будет уверен 

в своем диагнозе и назначит лечение

нает, что конкретно в него поместили для 
проведения манипуляций – цельную кровь, 
плазму или же сыворотку крови. 

БУ «НИЖНЕВАРТОВСКИЙ ОКРУЖНОЙ 
КЛИНИЧЕСКИЙ ПЕРИНАТАЛЬНЫЙ ЦЕНТР»

носит электрические стимулы. Дли-
тельность импульсов, полярность и час-
тоту мы подбираем индивидуально во 
время процедуры программирования. В 
этом году оптимайзеры имплантировали 
двум югорчанам, страдающим хроничес-
кой сердечной недостаточностью. В пер-
вом случае – это молодой мужчина с низ-
кой фракцией выброса левого желудочка, 
перенесший миокардит. Второй пациент 
несколько лет страдает ишемической бо-
лезнью сердца, в анемнезе – инфаркт мио-
карда и инсульт. Операции прошли успеш-
но, – рассказывает Денис Моргунов, и.о. 
заведующего отделением хирургического 
лечения сложных нарушений ритма серд-
ца и электрокардиостимуляции окружно-
го кардиодиспансера.

Положительная динамика после опера-
ции отмечается спустя несколько недель. К 
особенностям жизни с оптимайзером от-
носится ежедневная подзарядка устройс-
тва. Пациент это делает самостоятельно в 
домашних условиях.

ЕЛИЗАВЕТА НИКОНОРОВА, 
БУ «Окружной кардиологический диспансер 
«Центр диагностики и сердечно-сосудистой 
хирургии», г. Сургут

Стабилометр одновременно проводит 
и диагностические, и реабилитационные 
процедуры. Управляет системой, настраи-
вает параметры, усложняет или упрощает 
упражнения, а также контролирует их эф-
фективность – врач или специалист по фи-
зической реабилитации. Во время занятия 
пациент встает на специальный тренажер-
телереабос и выполняет игровые задачи, 
представленные на мультимедийном мони-
торе. Участник процесса фактически управ-
ляет происходящим движениями тела. 

ЕЛИЗАВЕТА НИКОНОРОВА, 
БУ «Окружной кардиологический диспансер 
«Центр диагностики и сердечно-сосудистой 
хирургии», г. Сургут

НОВЫЙ РЕНТГЕН-АППАРАТ
В рамках программы «Развитие 
и модернизация материально-
ресурсной базы учреждений 
здравоохранения» в поликлинике 
№ 1 Сургута установлен новейший 
цифровой рентгеновский аппарат 
российского производства.

Максим Слепов, главный врач, отметил:
– Рентгенография – один из самых вос-

требованных методов диагностики в меди-
цине. Ежегодно в нашей поликлинике выпол-
няется более 45 тысяч исследований. Это и 
диагностика заболеваний опорно-двигатель-
ного аппарата, и болезни легких, и желудоч-
но-кишечного тракта. Установка современ-
ного цифрового аппарата в здании детской 
поликлиники полностью удовлетворяет 
потребности в обследованиях, обеспечивает 
удобство и шаговую доступность.

В рамках подготовительных работ был 
проведен капитальный ремонт всех поме-
щений рентген-кабинета. Специалисты 
поликлиники отмечают высокое качество 
и безопасность работы нового оборудова-

Цифровой рентгеновский аппарат – 
безопасность и высокое качество

ния, в том числе возможность проведения 
рентгеноскопических исследований, поз-
воляющих проводить раннюю диагности-
ку онкологических заболеваний. Уже за-
вершены пуско-наладочные работы и в 
ближайшее время первые пациенты смо-
гут воспользоваться возможностями ново-
го рентген-аппарата.

БУ «СУРГУТСКАЯ ГОРОДСКАЯ КЛИНИЧЕСКАЯ 
ПОЛИКЛИНИКА № 1»

ФИЛЬТРЫ ДЛЯ ОЧИСТКИ КРОВИ
Фильтры отечественного 
производства для очистки крови 
начали применять в окружной 
больнице Нижневартовска.

В клинической больнице давно приме-
няются методы экстракорпоральной филь-
трации крови, проще говоря – фильтрации 
крови вне тела пациента. Основная цель – 
удаление различных токсинов, будь то внут-
ренние или внешние яды, накапливающиеся 
в организме. Недавно в арсенале врачей –
анестезиологов-реаниматологов окружной 
больницы появились фильтры российско-
го производства, которые удаляют из кро-
ви бактериальные эндотоксины и медиаторы 
воспаления. Применять их будут для паци-
ентов с такими жизнеугрожающими показа-
ниями, как сепсис и септический шок.

Внутри специального картриджа – сфе-
рические гранулы полимерного сорбента, 
изготовленные под определённый размер 
токсинов, помещённые в специальный рас-
твор, обеспечивающий оптимальную связь 
сорбента с кровью пациента.

Оборудование отечественного производства 
для очистки крови

Процесс фильтрации осуществляется 
путем пропускания крови через сорбент, 
который удаляет токсины из кровотока. В 
результате такой процедуры удается сни-
зить воспалительные реакции в организ-
ме, что приводит к значительному улучше-
нию общего состояния пациента. 

БУ «НИЖНЕВАРТОВСКАЯ ОКРУЖНАЯ 
КЛИНИЧЕСКАЯ БОЛЬНИЦА»
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7УНИКАЛЬНЫЙ ОПЫТ

СЧИТАННЫЕ МИНУТЫ 
НА СПАСЕНИЕ 

ОТ КРИТИЧЕСКОГО СОСТОЯНИЯ 
К ВЫЗДОРОВЛЕНИЮ

НОВОЕ СЕРДЦЕ 
СПАСЛО ПАЦИЕНТА

Врачи кардиоцентра 
прооперировали мужчину 
с экстремально низким пульсом.

44-летняя женщина поступила в приёмное отделение окружной больницы 
в критическом состоянии, где сразу же была помещена 
в противошоковую палату. В анамнезе – сведения о болезненном состоянии 
в течение 6 дней: высокая температура, затрудненное дыхание, 
боли в области печени, одышка и нарушение сознания. За медицинской 
помощью женщина не обращалась, считая свою болезнь простудой.

СИНДРОМ ДЫХАТЕЛЬНОГО 
РАССТРОЙСТВА
В Нефтеюганске раньше срока родился малыш с синдромом дыхательного 
расстройства. Состояние ребёнка при рождении врачи оценили как 
тяжелое, в результате чего было принято решение об интубации трахеи 
и начале искусственной вентиляции легких. Эти мероприятия позволили 
не допустить развития гипоксии и обеспечили проходимость дыхательных 
путей у маленького пациента. 

Врачи Окружной клинической 
больницы Ханты-Мансийска 
провели четвертую операцию 
по пересадке сердца. 

Хирурги Центра охраны материнства и детства 
помогли недоношенному малышу с синдромом 

дыхательного расстройства

Пациент Сергей со своим спасителем 
Станиславом Гаулика

Снежана Пахтыбаева, 
врач – анестезиолог-реаниматолог

В Югре развивается органное донорство

Слабость и головокружение – с таки-
ми жалобами Сергей обратился в поли-
клинику окружного кардиодиспансера. 
Мужчина и не подозревал, что причиной 
плохого самочувствия является аритмия –
атриовентрикулярная блокада. Пульс во 
время приступа снизился до 30 ударов в 
минуту.

Сургутянина немедленно госпитали-
зировали в отделение хирургического ле-
чения сложных нарушений ритма сердца 
и электрокардиостимуляции для проведе-
ния срочной операции.

– Во время вмешательства состояние 
больного резко ухудшилось: пульс упал до 
20 ударов, а потом и вовсе пропал. Паци-
ент потерял сознание. Интервенционный 
аритмолог Станислав Гаулика экстренно 
установил электрод временной стимуля-
ции. Пульс пришел в норму, после чего врач 
продолжил имплантацию электрокардио-
стимулятора, – рассказала Ирина Урван-
цева, главный врач окружного кардиодис-
пансера. 

В настоящее время пациент выписан. 
По словам врачей, жить с кардиостимуля-
тором несложно, придерживаясь простых 

После проведения компьютерной то-
мографии и совместного обследования с 
хирургами выявлены абсцесс печени и об-
ширная двусторонняя полисегментарная 
пневмония. Врачами было принято реше-
ние вскрыть абсцесс: хирурги удалили и 
дренировали гнойную полость.

Однако состояние пациентки ухудша-
лось с каждым часом: артериальное давле-
ние падало, кровь не получала достаточно-
го количества кислорода. 

– Мы приняли решение оставить па-
циентку в отделении реанимации, где она 
находилась в медикаментозной коме на ис-
кусственной вентиляции лёгких и 100%-м 
кислороде. Ей также продолжали вводить 
норадреналин для поддержания стабиль-
ного артериального давления. Были назна-
чены сильные антибиотики, но и это не 

Медики считают, что для Александра 
Владимировича, жителя Ханты-Мансийс-
ка, обстоятельства сложились наилучшим 
образом. 

– Мы включили пациента в лист ожи-
дания на трансплантацию, и уже на сле-
дующий день возникло донорское сердце, – 
говорит Сергей Стефанов, оперирующий 
кардиохирург, заведующий кардиохирур-
гическим отделением медицинского уч-
реждения. 

– Это уже четвертая операция по пере-
садке сердца в Югре. Наши проопериро-
ванные пациенты ведут активный 
образ жизни, однако все они под 
контролем медицинского учреж-
дения и на связи с врачами, – до-
полняет Маргарита Климова, 
лечащий врач-кардиолог.

В Югре трансплантаци-
ей органов занимаются с 
2015 года. Именно тогда впер-
вые пересадили пациенту до-
норскую почку, в 2019 году 
– печень, в 2021 году – две ус-
пешные операции по пересадке 
сердца, в 2022 году – транспланта-
ция роговицы глаза. 

Развитие органного донорства – важ-
ная задача для здравоохранения Югры. Пе-
ресадка донорских органов дает пациентам 
надежду на активную жизнь. Куратором и 
союзником окружной клинической боль-

Чуть позже в периоде адаптации у ма-
лыша отметилось повышение более
40 % кислородозависимости, что явля-
ется опасным состоянием, ведь длитель-
ное кислородное голодание может при-
вести к необратимым разрушительным 
процессам в клетках, тканях и органах. 
Врачи стабилизировали ребёнка и при-
няли решение госпитализировать его
в Сургут. 

Выездная врачебная бригада Центра 
охраны материнства и детства доставила 
новорожденного из Нефтеюганской ЦРБ в 
Сургут, транспортировали малыша в спе-
циальном кювезе на аппарате ИВЛ. 

На контрольном рентгеновском сним-
ке органов груди и брюшной полости вра-
чи Центра выявили свободный газ. После 
краткой предоперационной подготовки в 
экстренном порядке детские хирурги вы-
полнили оперативное лечение двух оча-
гов ишемии стенок желудка: иссекли по-
раженные язвами ткани и ушили рану 
желудка. 

Послеоперационное рентген-конт-
растное исследование показало, что мо-
торно-эвакуаторная функция желудка 
и кишечника не нарушена, восстанови-
тельный период протекает гладко. Спус-
тя 12 дней после операции малышу сняли 
швы, на сегодняшний день он продолжа-
ет лечение в отделении патологии ново-
рожденных и недоношенных детей Цен-
тра.

– Лечение новорожденных с синдро-
мом дыхательного расстройства, осо-
бенно родившихся с очень низкой и экс-
тремально низкой массой тела, требует 
высокой квалификации специалистов и 
соответствующего уровня техническо-

го оснащения. В нашем центре созданы 
все условия для достижения максималь-
ного эффекта лечения новорожденных с 
различной патологией. Высокопрофес-
сиональные специалисты, современные 
технологии доказательной медицины, 
прекрасное оборудование и расходные ма-
териалы – это то, на чем построено от-
деление. Постоянное совершенствование 
работы предопределено развитием новых 
технологий в неонатологии, младенчес-
кой хирургии и реаниматологии, а так-
же необходимостью улучшения качества 
оказания медицинской помощи новорож-
денным, – рассказала Лариса Белоцер-
ковцева, президент Сургутского центра 
охраны материнства и детства, заслужен-
ный врач РФ.

БУ «СУРГУТСКИЙ ОКРУЖНОЙ КЛИНИЧЕСКИЙ 
ЦЕНТР ОХРАНЫ МАТЕРИНСТВА И ДЕТСТВА»

правил. Между тем специалисты напоми-
нают, что к основным признакам аритмии 
относятся: ощущение быстрого/медлен-
ного сердцебиения, перебои в работе сер-
дца, нерегулярность ритма, головокруже-
ние, слабость, потеря сознания, обморок. 
При обнаружении у себя данных симпто-
мов необходимо обратиться за медицин-
ской помощью.

ЕЛИЗАВЕТА НИКОНОРОВА,
БУ «Окружной кардиологический диспансер 
«Центр диагностики и сердечно-сосудистой 
хирургии», г. Сургут

ницы все эти годы остается глав-
ный трансплантолог страны 
Сергей Готье и его команда из 
Национального медицинско-
го исследовательского центра 
трансплантологии и искусст-
венных органов имени акаде-
мика В. И. Шумакова. В этом 
году федеральные эксперты 

побывали в Ханты-Мансий-
ске и высоко оценили работу 

службы трансплантологов Югры. 
Между медицинскими учреждения-

ми было подписано Соглашения о долго-
срочном сотрудничестве.

ИРИНА КУТАФИНА, 
БУ «Окружная клиническая больница», 
г. Ханты-Мансийск

На счету у Службы 
трансплантологов Югры:

операции 
по пересадке почки62

успешные 
трансплантации 
сердца

4

– печени11
–  стволовых клеток22

–  роговицы 
глаза12

привело к положительной реакции, – ком-
ментирует Снежана Пахтыбаева, врач – 
анестезиолог-реаниматолог. – В связи с 
этим было решено провести очистку крови 
экстракорпорально, то есть вне организма 
пациентки, с использованием специального 
фильтра, который позволял «поймать» эн-
дотоксин, отравляющий кровь.

Через два дня такой терапии наблюдал-
ся явный положительный эффект: давле-
ние стабилизировалось, доза кислорода, не-
обходимая для обеспечения оксигенации, 
значительно снизилась. Тем не менее паци-
ентка всё ещё нуждалась в искусственной 
вентиляции легких из-за двусторонней по-
лисегментарной пневмонии и респиратор-
ного дистресс-синдрома, характерного для 
сепсиса. При этом синдроме легкие стано-
вятся похожими на «камень». Для лечения 
было решено ввести эндобронхиальный ис-
кусственный сурфактант, который приме-
няется в самых тяжёлых случаях и не всегда 
приводит к положительному результату, но 
здесь он сработал сразу же.

Через несколько дней пациентку от-
ключили от аппарата искусственной вен-
тиляции легких, и она пришла в сознание. 
Как только все функции нормализовались, 
женщину перевели в отделение хирургии 
для дальнейшего наблюдения. Сегодня она 
уже выписана домой.

БУ «НИЖНЕВАРТОВСКАЯ ОКРУЖНАЯ 
КЛИНИЧЕСКАЯ БОЛЬНИЦА»
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Поездка на Донбасс для Алексан-
дра – это не просто путь домой, в ре-
гион, в котором он родился, вырос и 
начинал свою трудовую деятельность, 
но и участие в волонтерских проек-
тах. С 2015 года он как самостоятель-
но, так и в составе различных команд 
оказывает землякам всестороннюю 
поддержку. 

– Мы возили все, что можно было 
тут собрать, – рассказывает Алек-
сандр Владимирович. – Собирали 
вещи, продукты питания, даже боч-
ки пластиковые возили. До сих пор 
там, в Донецке, воды нет. Там про-

Если быть точнее – Надежда Дамиров-
на Арсланова.

– Молодая, но очень грамотная и всегда 
доброжелательная. Поможет, подскажет, 
вылечит. Это наша доктор, доктор На-
дежда, – именно такими словами характе-
ризуют специалиста пациенты. 

Как это ни странно, но доктор Надеж-
да медициной не грезила. С детства девоч-

ДОКТОР НАДЕЖДА

ДОЛЖЕН БЫТЬ ТАМ, 
ГДЕ НУЖНЕЕ ВСЕГО

В структуре терапевтического отделения Няганской городской 
поликлиники 25 территориальных участков, которые обслуживают 
16 врачей. Среди них – доктор Надежда.

Врачи Няганской окружной больницы продолжают проводить 
отпуска в госпиталях и больницах в зоне СВО
и на освобождённых территориях. Недавно из Макеевки 
вернулся врач – травматолог-ортопед Александр Гирько, 
который работал в составе бригады врачей медицины катастроф 
университета имени Н. И. Пирогова. 

Надежда Арсланова, врач-терапевт

Александр Гирько, 
врач – травматолог-ортопед 

Обработка раны В перевязочной

Свою трудовую деятельность молодой специалист 
начала в 1993 году в должности медицинского регистра-
тора женской консультации. Спустя три года была пере-
ведена на должность медицинской сестры стоматологи-
ческого отделения, а в 2010 году – старшей медицинской 
сестры стоматологической поликлиники Когалымской 
городской больницы.

Алёна Владимировна всегда следит за новинками в 
области стоматологии. Настоящий профессионал свое-
го дела, она всегда дружелюбна и заботлива по отноше-
нию к пациентам, старается создать комфортную и дове-
рительную обстановку в стоматологическом отделении. 
Ее терпение и внимательность помогают пациентам пре-
одолевать страх перед посещением стоматолога.

Пять лет работала преподавателем в Сургутском меди-
цинском колледже. Заместитель председателя Совета по 
сестринскому делу и член учебно-методического сектора. 

– Мы благодарны Алёне Владимировне за ее предан-
ность профессии, трудолюбие и чуткое отношение к 
каждому пациенту. Надеемся, что она будет радовать 
нас своим профессионализмом и доброжелательностью 
еще много лет, – говорят ее коллеги.

ЛИАНА НАГИМОВА, 
БУ «Когалымская городская больница»

30 ЛЕТ 
С ЗАБОТОЙ 
О ПАЦИЕНТАХ
Старшая медсестра стоматологического 
лечебного отделения для взрослых Алена 
Гайдамакина уже 30 лет является бессменным 
сотрудником Когалымской городской больницы. 
За это время она успела заслужить уважение 
и признание коллег и пациентов.

Алена Гайдамакина, старшая медсестра

ка мечтала носить строгую форму и виде-
ла себя в должности сотрудника налоговой 
службы. 

– Воображение прямо рисовало: вот я 
прихожу на работу, в свой кабинет, сни-
маю гражданскую одежду, надеваю форму 
и иду выполнять свои обязанности. К сво-
ей цели я шла упорно. В 10-м классе допол-
нительно занималась по предметам, кото-
рые были необходимы для поступления в 
вуз. А потом передумала и решила стать 
врачом. По сути, сменила форму на белый 
халат, – улыбается врач.

Выбор дочери приняли родители. По-
пыток отговорить не делали, а наоборот –
всячески содействовали и поддерживали. 
После сдачи ЕГЭ вчерашняя школьница 
без труда поступила в Ханты-Мансийскую 
медицинскую академию.

– Учиться нравилось, но порой было не-
легко. Помню, будучи четверокурсницей, 
поймала себя на мысли о том, что могу вы-
дохнуть. А буквально через полтора года я 

пришла на работу в реанимационное от-
деление и решила: не хочу быть врачом. 
Очень тяжело психологически было видеть 
пациентов, которым, к сожалению, ни ты, 
ни более опытные коллеги, ни современные 
технологии не могли спасти жизнь. Я сло-
малась психологически, – вспоминает На-
дежда Арсланова.

Однако на помощь вновь пришли род-
ные. Мама и папа смогли убедить дочь не 
пасовать перед обстоятельствами, а, на-
сколько это возможно, продолжать помо-
гать людям в борьбе с заболеваниями и 
рисками их развития. Надежда Дамировна 
дала себе второй шанс, но сделала выбор в 
пользу амбулаторного звена.

В 2015 году она впервые села на само-
стоятельный врачебный прием. Доктор ос-
матривала, консультировала и назначала 
лечение пациентам с признаками ОРВИ.

– Воспоминания и эмоции от первого 
рабочего дня самые приятные. Тогда я по-
няла, что действительно могу и главное –

хочу помогать людям. И да, у меня все по-
лучается! Это было в Ханты-Мансийс-
ке, а уже летом после получения диплома 
я вернулась в родную Нягань, где в сентяб-
ре стала вести прием как врач-терапевт в 
Няганской городской поликлинике.

Свой первый рабочий день в поли-
клинике Нягани Надежа Арсланова тоже 
вспоминает с улыбкой: знакомство с глав-
ным врачом, с коллегами-терапевтами и 
другими сотрудниками учреждения. Все 
были доброжелательны, и никто ни разу 
не отказал в помощи молодому специа-
листу.

– Моими наставниками были заведу-
ющая терапевтическим отделением На-
дежда Егоровна Ноговицина и старшая 
медицинская сестра Людмила Феогенов-
на Дремина. Бесконечно благодарна им за 
профессиональную поддержку, терпение и 
бесценные знания, которые так необходи-
мы в работе с пациентами. А я ежеднев-
но продолжаю учиться и усовершенство-
вать свои знания, чтобы быть достойным 
представителем своей профессии, с гор-
достью каждое утро надевать свой белый 
халат, чтобы помогать своим пациен-
там, – резюмировала врач-терапевт. 

МАРИНА ЛЫЗЛОВА, 
БУ «Няганская городская поликлиника»

блема с водой. Я уже 3 раза ездил 
туда через медицину катастроф, а 
совсем недавно – в составе команды 
департамента здравоохранения.

Врачу, который привык работать 
в условиях страховой медицины, с 
электронным документооборотом 
и под крылом высоких технологий, 
было дико видеть отсутствие элемен-
тарной бесплатной помощи и про-
водить оперативные вмешательства 
вслепую. Показывая осколки, извле-
ченные буквально за несколько дней, 
врач вспоминает случай, когда из 
пятки три часа не мог достать оско-
лок:

– Вроде бы маленький осколок, 
вроде бы он рядом стоит, но до-
стать ты его не можешь, потому 
что он, как иголка в стоге сена.

Элементарные операции, кото-
рые под сводами Няганской окруж-
ной больницы можно провести за 
несколько часов, в освобожденных 

республиках – целая история. Долгая 
и мучительная. А с учетом нехватки 
квалифицированных специалистов, 
порой сродни подвигу.

– Врачей не хватает. После вве-
дения СВО большое количество сту-
дентов мединститутов забрали в 
армию. Есть молодые специалисты, 
но их надо учить. Был большой про-
вал в организации обучения. Они учи-
лись по интернету.

Рассматривая огрызки снарядов, 
извлеченные всего за несколько дней 
у разных людей, Александр мыслен-
но уже снова на родине, потому что 
чувствует, что там он нужнее. Оче-
редной отпуск он снова намерен про-
вести в зоне специальной военной 
операции, помогая людям.

ЕЛЕНА ГАВРИЛОВА, 
ДМИТРИЙ ХМЕЛЕВ, 
Няганский телеканал
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Руководитель отделения Светлана Авде-
ева, оценивая признание деятельности своих 
подопечных, отмечает, что это заслуга общая 
и в то же время – каждого добровольца:

– Волонтерское движение насчитыва-
ет около 63 человек. Все они еще школьни-
ки, учащиеся 9–11-х клас-
сов. Юный возраст не 
мешает им занимать ак-
тивную гражданскую по-
зицию. Они не смотрят 
безучастно со стороны на 
пороки общества и беды 
людей, а пытаются, как 
могут, изменить мир к 
лучшему. В задачах движе-
ния – просветительское и 
социальное направления, 
а также профориентаци-
онная работа с будущими 
выпускниками школ.

Костяк местного от-
деления составляет во-
лонтерское движение «По 
зову сердца» при Няганской городской 
детской поликлинике. Свою обществен-
ную деятельность оно ведет с 2014 года. 
Начав с малого – участие активистов в 
акциях по пропаганде здорового образа 
жизни, работа постепенно перешла в со-
трудничество с другими общественными 
структурами в реализации задач социаль-
ного характера по оказанию помощи де-
тям, имеющим проблемы со здоровьем, а 
также детям, находящимся в трудной жиз-
ненной ситуации. Именно эти контакты 
помогают сделать в будущем осознанный 
выбор в пользу медицинских профессий, 
особенно, что связано с детством.

8 крупнейших центров УрФО III «А» уровня, которые 
приняли участие в конкурсе, оценивали эксперты междис-
циплинарной ассоциации специалистов репродуктивной 
медицины «МАРС».

Награждение проходило в рамках VI Общероссийского 
научно-практического семинара «Репродуктивный потен-
циал России: уральские чтения». Приз вручил президент 
«МАРСа», членкор РАН, профессор Виктор Радзинский.

– Благодарю экспертов за оценку работы специалис-
тов Центра охраны материнства и детства. Это очень 
высокая планка, которую мы стараемся держать на про-
тяжении долгих лет. Поздравляю весь коллектив нашего 
медучреждения с победой в престижном конкурсе! – отме-
тила Лариса Белоцерковцева, президент Центра охраны 
материнства и детства.

БУ «СУРГУТСКИЙ ОКРУЖНОЙ КЛИНИЧЕСКИЙ ЦЕНТР ОХРАНЫ 
МАТЕРИНСТВА И ДЕТСТВА»

В оперативный отдел скорой помощи 
Сургута поступил вызов к мужчине 65 лет 
с поводом «плохо с сердцем (боль за гру-
диной), трудно дышать». Бригада в составе 
фельдшеров Жумагуль Ташдановой и Рус-
лана Кручинина уже через 9 минут прибы-
ла на место вызова. 

Со слов пациента, после прогулки на 
улице внезапно появилось учащенное сер-
дцебиение, чувство нехватки воздуха, пот-
ливость и общая слабость. Только через 
40 минут, когда симптомы не прошли, 
мужчина вызвал бригаду СМП.

Осмотрев пациента, фельдшеры вы-
явили признаки аритмогенного шока, на 
электрокардиограмме зарегистрирова-
но угрожающее жизни нарушение ритма 
сердца – желудочковая тахикардия. Бри-
гада фельдшеров оперативно обезболи-
ла и ввела пациента в медикаментозный 
сон, провела электрическую кардиоверсию 
с использованием дефибриллятора. Пос-
ле нанесения электрического разряда у па-
циента был восстановлен синусовый ритм, 
аритмогенный шок купирован. В стабиль-
ном состоянии мужчина был транспорти-
рован в профильный стационар, где был 
сразу госпитализирован.

Руслан Кручинин имеет стаж работы 
8 лет, грамотный, высококвалифицирован-
ный специалист, в настоящее время гото-
вится к аттестации на присвоение высшей 
категории.

Жумагуль Ташданова, несмотря на не-
большой стаж работы – два года, в пол-

Медицинский работник – одна из 
самых древних, уважаемых и почет-
ных профессий. Помните, как у Че-
хова: «Иду я по деревне, здороваюсь 
без устали. Все меня знают, кланяют-
ся, благ желают. Доктору – уважение 
как никому».

С тех пор минуло почти полтора 
века. В многочисленных населенных 
пунктах России открылись сотни ты-
сяч больниц, поликлиник, амбулато-
рий, фельдшерских пунктов... Югра 
не исключение.

35 лет назад на одной из отдален-
ных территорий – в поселке Талинка 
Октябрьского района первых пациен-
тов встретили специалисты врачеб-
ной амбулатории. 

История вышила на полотне судь-
бы амбулатории множество реоргани-
заций: менялись места расположения, 
руководители, на работу приходили 
новые специалисты. Но, невзирая на 
все перемены, сплоченному коллекти-
ву, благодаря своим многочисленным 
преобразованиям, неиссякаемому по-
тенциалу в сочетании с опытом, уда-
лось сделать немало. 

Днем рождения службы считается 
1988 год, когда был создан медпункт 
при НГДУ «Талинскнефть». Возглави-
ла службу Любовь Вох, под руководс-
твом которой постепенно создавался 
и укомплектовывался штат работни-
ков. Розалия Пожарская, Марина Зай-
цехович, Светлана Алексеева, Флида 
Касимова, Екатерина Данченко, Инна 
Орлова, Марина Черникова, Галина 
Никурова, Нина Корюкина – именно 

ТАЛИНСКОЙ ВРАЧЕБНОЙ 
АМБУЛАТОРИИ – 35 ЛЕТ

ЛУЧШИЙ В УрФО 
ПО ВЕРСИИ «МАРС»

СКОРАЯ СПЕШИТ 
НА ПОМОЩЬ

ПРИЗЕРЫ ВСЕРОССИЙСКОГО 
КОНКУРСА

Сага о тех, кто первым в сельской местности приходит на помощь. Сургутский окружной клинический центр 
охраны материнства и детства стал лучшим 
в Уральском федеральном округе по итогам 
2022 года. Победил в номинации 
«Лучший акушерский стационар».

Фельдшеры станции скорой 
помощи в Сургуте спасли жизнь 
пациенту с аритмогенным шоком.

Добровольцы 
Няганского отделения ВОД 
«Волонтеры-медики» 
заняли 2-е место 
во Всероссийском конкурсе 
в номинации «Лучшее местное 
отделение с населением более 
50 тысяч человек».

Няганские волонтеры-медики – призеры Всероссийского конкурса

Фельдшеры станции скорой помощи

Центр охраны материнства и детства Сургута – 
победитель в номинации

Талинская врачебная амбулатория

ной мере обладает навыками для оказа-
ния экстренной медицинской помощи 
в самых сложных ситуациях, в сентябре 
2023 года была участницей VI окружного 
конкурса профессионального мастерства 
на звание «Лучшая бригада скорой меди-
цинской помощи Югры», где ее команда 
заняла 3-е место.

Благодаря высокому профессионализ-
му фельдшеров, грамотному подходу в ле-
чении и использованию современной ап-
паратуры угроза для жизни пациента была 
устранена. Такое серьезное нарушение рит-
ма, как желудочковая тахикардия, очень 
опасно для пациента, в любой момент воз-
можно развитие фибрилляции желудочков 
и клинической смерти. 

Хотелось бы обратиться к югорчанам: 
– Если внезапно, без видимой причины, 

появляется потливость, выраженное голо-
вокружение и дискомфорт в области серд-
ца, мы советуем вам срочно вызвать скорую 
помощь. Это может спасти вашу жизнь.

БУ «СУРГУТСКАЯ ГОРОДСКАЯ КЛИНИЧЕСКАЯ 
СТАНЦИЯ СКОРОЙ МЕДИЦИНСКОЙ 
ПОМОЩИ»

– Помогая людям, проводя беседы и 
акции, мы, начинающие добровольцы, 
обретаем душевное равновесие и по-
кой. Это ощущение настолько сильное, 
что каждый хочет ощутить его снова 
и снова. Хочется быть всегда полезным. 
Наша общественная деятельность по-
могает почувствовать нам себя необхо-
димыми и нужными. Добровольцы нуж-
ны миру! А вы вступили в волонтерское 
движение? Сделать это никогда не поз-
дно, – призывает Екатерина Курканина, 
волонтер-медик.

ВОД «ВОЛОНТЕРЫ-МЕДИКИ» В ХМАО-ЮГРЕ

эти женщины стояли у истоков созда-
ния здравоохранения в поселке.

Условия Севера накладыва-
ли свой тяжелый отпечаток: бездо-
рожье, отсутствие транспорта, радио 
и телефонной связи, нехватка специ-
алистов. Добираться на вызов прихо-
дилось на попутных машинах (водо-
возки, вахтовки) или пешком.

– Всякое бывало. Повидали мно-
гое: и роды у женщин на дому прини-
мали, и оборудование с берега реки по-
дымали. Ничего. Справлялись. Все друг 
другу помогали, – вспоминает Нина 
Корюкина, основоположник сестрин-
ского дела в поселке, старшая меди-
цинская сестра Талинской врачебной 
амбулатории. 

Только через два года коллектив 
стал пополняться врачами. В поселок 
приехала чета Байгильдиных. Глава се-
мейства начал прием пациентов как 
стоматолог-ортопед, а супруга работа-
ла участковым терапевтом. Чуть позже 
служба была укомплектована докто-
рами, приехавшими из Челябинска, – 
анестезиологом, акушер-гинекологом, 
еще одним терапевтом и хирургом. 

С 1993 года и по настоящее время 
на страже здоровья маленьких талин-
цев стоит врач-педиатр Андрей Бату-
ев. 30 лет назад Андрей Александро-
вич осуществлял прием пациентов и 
как врач-отоларинголог, параллельно 
работал неонатологом. Продолжитель-
ный период времени на него были воз-
ложены обязанности главного врача.

В 1995 году был построен новый 
медгородок из восьми коттеджей, от-

крытие которого было ознаменовано 
массовым приездом врачей-специа-
листов из Узбекистана.

За 35 лет плодотворной работы 
достигнуто немало. И все благодаря 
неиссякаемому потенциалу и опти-
мизму людям неравнодушным, кото-
рые, не считаясь со своими силами, а 
иногда жертвуя личным временем и 
общением с семьями, трудились на 
благо родного поселка. 

Это еще раз говорит о том, что за 
названием стоят работящие люди, не 
пасующие ни перед превратностями 
профессии, ни перед пациентами, ни 
перед капризами погоды. Сибирские 
люди вообще мало чего боятся.

В 2015 году Талинская врачебная 
амбулатория вошла в состав Няганс-
кой городской поликлиники. В 2019 
году специалисты отпраздновали 
долгожданное новоселье в большом 
современном здании. 

В настоящее время кадровое бо-
гатство – 35 человек. Оптимизм и 
энергичность молодых в сочетании 
с опытом старших коллег позволя-
ют ежедневно вносить позитивный 
настрой в трудовые будни. Коллек-
тив Талинской врачебной амбулато-
рии сплоченный, дружный, готовый 
прийти на помощь в трудную минуту. 

МАРИНА ЛЫЗЛОВА, 
БУ «Няганская городская поликлиника»



   № 12 (250)    ДЕКАБРЬ  2023  

10 КАЛЕНДАРЬ СОБЫТИЙ

КОМАНДА ПРОФЕССИОНАЛОВ

ОЧЕНЬ РЕДКИЕ
СПЕЦИАЛИСТЫ

В ЗАБОТЕ О ЗДОРОВЬЕ 
БУДУЩИХ МАМ

40 лет исполнилось отделению анестезиологии-
реанимации № 2 окружной больницы 
Нижневартовска.

Ассоциация медицинских физиков России поздравила коллег 
в Ханты-Мансийске с профессиональным праздником, который 
они отмечали 7 ноября. В этот день в 1867 году в Польше родилась 
Мария Склодовская-Кюри, известная своими пионерскими 
исследованиями по радиоактивности.

35-летний юбилей своего становления 
отметил коллектив женской консультации 
Няганской окружной больницы. 

Уже далеко в прошлом два кабинета в дере-
вянном здании барачного типа, где помощь жен-
щинам, которые готовились стать мамами, ока-
зывали первые врачи поселка: Галина Аристова, 
Александра Булатова и акушерки Тамара Маль-
цева, Вера Кушнир.

Молодой поселок быстро прирастал новыми 
семьями. Единственный акушерско-гинекологи-
ческий участок уже не справлялся с потоком счаст-
ливых будущих родителей. Гинекологов и акуше-
рок по именам и в лицо знали все – Нина Петренко, 
Александра Арефьева, Людмила Короткая. 

О тех нелегких временах вспоминает Мария 
Ерещенко: 

– До сих пор помню – писали так много, что 
пальцы от ручки болели: карточки, направления, 
анализы. Задерживались на работе до девяти ча-
сов вечера. Очень не хватало врачей, и мы, аку-
шерки, принимали беременных, делали патрона-
жи. Беременных тогда на учете больше состояло. 
Рождаемость выше была. Пять участков, где на 
каждом не меньше ста беременных. Были молоды, 
работали с энтузиазмом, радость была на душе 
от того, что вместе с нами и росла наша Нягань. 

Как самостоятельное подразделение, женс-
кая консультация начала функционировать в на-

23 ноября 1983 года открылось отделение анестезиоло-
гии-реанимации № 2 путём реорганизации медико-сани-
тарной части «Нижневартовскнефтегаз» и самостоятель-
ного выделения медико-санитарной части № 3. 

Организатором второй реанимационной службы стал 
Владимир Караман, врач – анестезиолог-реаниматолог. В 
1986 году Владимир Константинович становится замести-
телем главного врача по медицинской части, а его место на 
долгие 17 лет занимает Василий Недоризанюк. В 2003 году 
заведующим отделением анестезиологии-реанимации ста-
новится Магомед Дибиров, а коллектив продолжает по-
полняться новыми кадрами.

Работа анестезиологов-реаниматологов стрессовая, на-
пряженная, но, по мнению самих врачей, – невероятно ин-
тересная. Отделение анестезиологии-реанимации является 
точкой концентрации как самых тяжелых и диагностичес-
ки неясных пациентов, так и самых технически сложных и 
передовых медицинских технологий. Коллектив осваивал 
и внедрял новые методы диагностики и лечения: гемоди-
ализ, экстракорпоральные методики плазмофереза, цита-

Отделение медицинской физи-
ки в окружной клинической больни-
це было создано в 2010 году. Именно 
тогда здание лечебного учреждения 
только оснащалось «тяжелым» ме-
дицинским радиологическим обо-
рудованием для лучевой терапии 
онкологических больных. Высокоп-
рофессиональная команда опытных 
специалистов во главе с начальни-
ком отдела Никитой Асеевым – глав-
ные в лучевой терапии и радиотера-
пии в округе. Всего 6 человек.

В чем роль медицинского физика?
– В подготовке пациента к лу-

чевой терапии. В лечении онколо-
гического больного участвуют три 
специалиста: врач, который диа-
гностировал заболевание, определил 
опухолевую «мишень», назначил курс 
лучевой радиотерапии. Далее под-
ключается медицинский физик, ко-
торому врач дает задание на расчет 

Наши дни. Профессионалы всегда готовы прийти на помощь

Команда опытных специалистов

Фото из архива отделения анестезиологии-реанимации № 2 

Коллектив женской консультации с будущими мамочками и волонтерами

фереза, гемоперфузии, гемосорбции, неинвазивная ИВЛ, 
чрезпищеводная и эндокардиальная электрокардиостиму-
ляция, системная тромболитическая терапия при инфарк-
тах миокарда, ишемических инсультах и тромбоэмболиях 
легочной артерии, пункционно-дилатационная трахеосто-
мия и многие другие.

В 2020–2022 годах на отделение реанимации терапев-
тического профиля легла основная нагрузка в плане ока-
зания анестезиолого-реанимационной помощи пациентам 
с COVID-19 в период пандемии. С первых дней работы ко-
вид-госпиталя в г. Нижневартовске половина, а иногда и 
большая часть врачей, медицинских сестёр и младших ме-
дицинских работников отделения были задействованы в 
«ковидных» реанимациях города. При этом работа с паци-
ентами других групп не сворачивалась, на основных кой-
ках отделения продолжала оказываться помощь. На пике 
третьей волны в реанимационных отделениях города одно-
временно проходили лечение более 70 пациентов. Непосред-
ственно в отделении реанимации за период пандемии оказа-
на помощь сотням пациентов, пролеченных в инфекционных 
госпиталях, с тяжелыми последствиями коронавируса.

В 2021 году произошло объединение трёх медицинских 
учреждений и окружная клиническая больница № 2 стала 
терапевтическим корпусом Нижневартовской окружной 

клинической больницы. Сейчас в отделении анестезиоло-
гии-реанимации № 2 работают 12 врачей во главе с заве-
дующим, 24 медицинских и младших сестры по уходу за 
больными, старшая медицинская сестра и статистик.

Их труд не знает праздников или выходных дат – они 
всегда готовы прийти на помощь в любое время суток, в 
любой день. Они сталкиваются с различными вызовами и 
несчастными случаями, но команда профессионалов всег-
да готова быть на своём рабочем месте и оказать помощь 
всем, кому она может понадобиться.

БУ «НИЖНЕВАРТОВСКАЯ ОКРУЖНАЯ КЛИНИЧЕСКАЯ 
БОЛЬНИЦА»

чале 1988 года, когда получила статус самостоя-
тельной структуры в составе больницы. В этот 
период сформировался уже седьмой акушерско-
гинекологический участок. 15 ноября 1988 года 
коллектив переехал в отдельное помещение. С 
этого времени женская консультация занимает 
1-й этаж и пристрой жилого дома № 44 в первом 
микрорайоне Нягани и празднует день своего 
образования. Первой заведующей стала Галина 
Зиновьева. 

Оглядываясь назад, можно с уверенностью 
сказать, что за эти годы сделано немало. Сегод-
ня здесь хорошее техническое оснащение, успеш-
но работают Школа молодых матерей и молодых 
отцов и Школа грудного вскармливания. Прием 
ведется на 8 акушерско-гинекологических участ-
ках. Работают кабинеты репродуктивного здо-
ровья, патологии шейки матки, ультразвуковой 
и функциональной диагностики (кардиотоко-
графия, электрокардиография, суточное монито-
рирование артериального давления). Женщинам 
оказывается медико-социальная помощь с при-
менением аппарата «БОС» психопрофилактичес-
кой подготовки беременных к родам. Работает 
дневной стационар гинекологического профи-
ля на 6 коек. Руководит женской консультацией 
Анна Куприянова.

Преобразилась больница не только внутрен-
не, но и внешне. Для удобства пациентов пост-
роена входная группа с автоматическими дверя-
ми, установлены пандусы и поручни. Пациентки 

отмечают, что удобным и до-
ступным стал вход в женскую 
консультацию и для людей с на-
рушениями опорно-двигатель-
ных функций.

Поддержка и профессио-
нальное лечение, совет и по-
мощь – всем этим сотрудники 
женской консультации обеспе-
чивают своих пациенток, ведь 
люди, работающие здесь, давно 
стали одной высококлассной 
командой. 

ЛЮБОВЬ КАРАСЕВА, 
БУ «Няганская окружная больница»

плана лучевой терапии. Готовый ин-
дивидуальный план согласовывает-
ся с лечащим врачом и передается 
на исполнение. На следующем этапе 
в процесс включается средний меди-
цинский персонал. Специалисты осу-
ществляют ежедневную рутинную 
работу по «отпуску» предписанной 
дозы, – говорит Никита Асеев, заве-
дующий отделом медицинских фи-
зиков Онкологического центра ОКБ 
Ханты-Мансийска. 

В такой тесной связке коман-
да работает ежедневно индивиду-
ально с каждым пациентом на всех 
высокотехнологичных установках, 
генерирующих ионизирующее излу-
чение для лечения. Этот вид специ-
ализированного лечения с каждым 
годом становится более востребо-
ванным в округе. Работа идет ог-
ромная. Для Югры онкологический 
центр – единственный, обладающий 
возможностью проведения фракци-
онированных и радиохирургичес-
ких курсов лучевой терапии.

Медицинский физик работает с 
источниками ионизирующего излу-
чения. Он точно знает, как эту гроз-
ную разрушительную силу обуздать 
и превратить в лекарство. А это зна-
чит – ювелирно рассчитать дозу из-
лучения и «отпустить» пациенту во 
время лечения в каждый сеанс ра-
диотерапии. Это огромная ответст-
венность!

ИРИНА КУТАФИНА, 
БУ «Окружная клиническая больница», 
г. Ханты-Мансийск
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Фарида Минегарифовна работала в больнице с 1988 
года. Она была медицинским регистратором, админист-
ратором. Оформляла медицинскую документации, листки 
нетрудоспособности и справки.

Коллектив медучреждения благодарен ей за предан-
ность делу и отличную работу, за профессионализм, доб-
роту и заботу о каждом пациенте. 

Старшая медсестра регистратуры Ольга Соловьева 
поблагодарила Фариду Минегарифовну за добросовест-
ный труд и вручила ей благодарственное письмо. 

– Желаем Фариде Минегарифовне ярких, счастли-
вых моментов на пенсии, здоровья, семейного благо-
получия и только позитивных эмоций. Пусть жизнь 
будет полна интересных открытий и приятных сюр-
призов!

ЛИАНА НАГИМОВА, 
БУ «Когалымская городская больница»

День открыла научно-практичес-
кая конференция «Специализиро-
ванная медицинская помощь детям в 
Ханты-Мансийском автономном ок-
руге – Югре. Проблемы и перспекти-
вы». В детской окружной больнице 
трудится десять главных внештатных 
специалистов Департамента здраво-
охранения Югры по направлениям: 
онкология-гематология, хирургия, 
ревматология, анестезиология и реа-
ниматология, неврология, офтальмо-
логия, кардиология, медицинская ре-
абилитация, паллиативная помощь, 
эндокринология. На конференции 
врачи этих направлений рассказали о 
развитии своих служб и системе ока-
зания помощи детям со всего округа, 
привели примеры лечения особо тя-
желых заболеваний. 

Заведующий детским уроанд-
рологическим отделением Николай 
Обухов рассказал, что за годы ра-
боты в больнице внедрены десятки 
малоинвазивных эндоскопических 
методов лечения урологических за-
болеваний, в том числе устранение 
нарушений выделительной функции 
почек у новорожденных. Например, 
этим летом врачи отделения проопе-
рировали малыша с редкой аномали-
ей развития – утроение почки. 

Заведующая неврологическим от-
делением Юлия Чуракова выступи-
ла с докладом об алгоритме оказания 
специализированной помощи детям 
со спинальной мышечной атрофи-
ей. Врач детский – онколог-гематолог 
Надежда Пищаева поделилась опти-
мистичной статистикой – за годы ра-
боты порядка 90 % пациентов отделе-
ния достигли стабильной ремиссии. 

Главный врач учреждения Денис 
Третьяков по итогам конференции 
отметил:

– Сегодня мы говорим про тех па-
циентов, для которых раньше их диа-
гноз был приговором. Благодаря тому, 
что мы освоили новейшие техноло-
гии, генно-инженерные препараты, 

Свою трудовую деятельность в Югре Галина Геннадьев-
на начала в 1997 году. Общий стаж работы в отрасли здра-
воохранения составляет 40 лет, из них в стоматологичес-
ком отделении – 26 лет.

Ответственная, трудолюбивая, для многих сотрудни-
ков она является достойным примером для подражания. 

Коллеги и пациенты отзываются о ней как о специалис-
те с большим практическим опытом и глубокими знания-
ми, заботливом и чутком человеке. Со всеми пациентами 
врач всегда могла найти психологический контакт, погово-
рить, объяснить и помочь.

Ее профессиональные навыки, умения, опыт отме-
чены Почетной грамотой главы г.п. Федоровский, благо-
дарственными письмами Думы Сургутского района и 
Департамента здравоохранения Югры.

БУ «ФЕДОРОВСКАЯ ГОРОДСКАЯ БОЛЬНИЦА»

ПРИМЕР ДЛЯ 
ПОДРАЖАНИЯ

20 ЛЕТ РЯДОМ С ДЕТЬМИ

БОЛЕЕ 35 ЛЕТ 
В ЗДРАВООХРАНЕНИИ

Коллектив Федоровской городской больницы 
проводил на заслуженный отдых заведующую 
стоматологическим отделением, врача – 
стоматолога-терапевта Галину Попучаеву.

Нижневартовская окружная клиническая детская больница 
отметила юбилей – 20 лет со дня создания учреждения. 
Торжественным этот день постарались сделать и для коллектива, 
и для пациентов. 

Администратор регистратуры Фарида Сафина, 
которая проработала в Когалымской городской 
больнице более 35 лет, ушла на заслуженный 
отдых. 

Проводы на заслуженный отдых 

Поздравление Натальи Западновой 
 по видеосвязи

Татьяна Лагода, врач-инфекционист, 
и Денис Третьяков, главврач Фотовыставка «Благодарность»

Трудовые будни специалистов Нижневартовской окружной клинической детской больницй

 Фарида Сафина с коллегами

у них появился шанс не только вы-
жить, но и прожить жизнь комфорт-
но, качественно.

Праздничный день продолжи-
ла торжественная церемония, где на-
градили отличившихся сотрудников. 
Гостей праздника по видеосвязи поз-
дравила заместитель председателя 
Думы Югры Наталья Западнова:

– За 20 лет детская больница пос-
тавила на ноги сотни тысяч детей 
со всей Югры. Она и задумывалась как 
центр оказания специализированной, 
высокотехнологичной медицинской по-
мощи. Оглядываясь назад, вспоминаю, 
какой был непростой путь. Больница 
на тот момент была уникальной не 
только в масштабах региона, но и всей 
России. Инициаторы ее появления –
два крупных организатора здравоох-

ранения Нижневартовска Виктор Пу-
затов и Борис Шварцбурд. Профессио-
налы, болеющие делом. А спустя время 
идею взялся реализовать мэр Нижне-
вартовска Юрий Тимошков. 

Уже на этапе проекта возникли 
сложности из-за изменившегося зако-
нодательства, отсутствия источников 
финансирования. Вокруг будущего уч-
реждения объединились все: городс-
кие власти Нижневартовска, Мегиона, 
Радужного, Лангепаса (для которых и 
строилась больница), нефтяные ком-
пании, правительство округа. Боль-
шой командой удалось заручиться 
поддержкой Министерства здравоох-
ранения РФ, и вопрос был решен.

Сотрудники больницы получи-
ли награды различного уровня. Врач-
инфекционист Тамара Лагода была 
награждена Благодарственным пись-
мом Тюменской областной Думы. Уже 
много лет Тамара Дмитриевна ра-
ботает в инфекционном отделении, 
в становление и развитие которого 
внесла немалый вклад. В 1981 году в 
Нижневартовске случилась вспышка 
гепатита и дизентерии, одно детское 
инфекционное отделение, существо-
вавшее в то время, не справлялось с 

объемом работы, и было принято ре-
шение об открытии второго, кото-
рое и возглавила Т. Лагода. Отделение 
пришлось организовывать букваль-
но с нуля, заниматься администра-
тивными и хозяйственными вопроса-
ми, набирать персонал, с чем молодой 
врач прекрасно справилась.

Уделили в юбилейный день вни-
мание пациентам и их родителям. С 
утра всех, кто поступал на госпитали-
зацию, встречали аниматоры в росто-
вых куклах сказочных героев, дарили 
подарки и воздушные шары. Также 
поздравляли детей в отделениях, где 
приходится лежать особенно дол-
го. Для родителей, пребывающих с 
детьми в онкологическом отделении, 
прошел мастер-класс психолога, а для 
пациентов отделений неврологии, 
кардиологии, травматологии и орто-
педии, онкологии – мастер-класс по 
изготовлению красочных футболок.

В честь юбилея в фойе больницы 
открыли выставку «Благодарность», 
посвященную пациентам и их родите-
лям. Главные герои фотоисторий пре-
одолели онкологические заболевания, 
тяжелые состояния в отделении ре-

анимации, пережили уникальные и 
сложные операции. Благодаря совре-
менным технологиям выставку уда-
лось сделать интерактивной: при на-
ведении камеры смартфона на QR-код, 
размещенный на фото, изображение 
оживает и можно прослушать рассказ 
родителя и пациента. Фотовыставку 
подготовил врач-хирург, который сво-
бодное от работы время посвящает 
своему хобби – фотографии.

Так, Наталья Григорьева из Нефте-
юганска поделилась историей рожде-
ния своего сына. Еще во время бере-
менности у него был диагностирован 
врожденный порок – атрезия пище-
вода. Сразу после рождения мальчи-
ка транспортировали на операцию в 
детскую больницу Нижневартовска: 

– Девять лет врачи борются за 
Костю, не было ни одного года, что-
бы мы не приехали в больницу Нижне-
вартовска на обследование. Дорогие 
врачи, спасибо вам, что спасли на-
шего ребенка, что боретесь с нами за 
его счастливое здоровое детство, за 
ваше личное участие в нашей жизни!

ОКСАНА НОВИКОВА, 
БУ «Нижневартовская окружная 
клиническая детская больница»
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БЛАГОДАРНОСТИ

ВЫ НЕ ПРОСТО ПОМОГАЕТЕ ЛЮДЯМ, ВЫ СПАСАЕТЕ ЭТОТ МИР
Медицинский работник – уважаемая 
и почётная профессия, была, есть и будет. 
Всегда к людям в белых халатах обращаются
с надеждой, что они помогут.

ФЕДОРОВСКИЙ

 Слова благодарности всему стоматологическому от-
делению Федоровской городской больницы, в част-

ности врачу-хирургу Ольге Казанцевой, за профессиона-
лизм и доброжелательное отношение, заботу и чуткое вни-
мание выражаем пациентка В. Мосиенко.

 Также она благодарит своего участкового врача-те-
рапевта Светлану Клепцову за оказанное внимание, 

помощь и бережное отношение к здоровью человека.

УРАЙ

 Заведующего терапевтическим отделением, вра-
ча-кардиолога Урайской городской клинической 

больницы Владимира Аверьянова за профессионализм и 
внимательное отношение к больным благодарит Ж. Про-
кофьева: «Спасибо вам огромное, Владимир Васильевич! 
Спасибо за то, что когда-то решились выбрать эту непро-
стую профессию и посвятить себя важному делу. Вы не 
просто помогаете людям, вы спасаете этот мир». 

 Также пациентка благодарит врача-невролога Инну 
Бадмаеву: «Это врач – профессионал. Грамотно и 

последовательно назначает лечение, наблюдает за пациен-
тами, постоянно интересуется состоянием здоровья. Оста-
вайтесь таким же прекрасным человеком и замечательным 
врачом, который ещё поможет не одному поколению паци-
ентов»; медицинских сестер Розету Чиргадзе, Ксению Ха-
барову, Екатерину Погорцеву, Любовь Зайцеву, Любовь 
Давидович и Елену Туркину, старшую медсестру Ольгу 
Полиенко, санитарку Наталью Преснецову.

 Специалистов стационара медучреждения Марину 
Поспелову, Алексея Новоселова, Расиму Абдуллину, 

Эльмину Гулузаде, всем медицинских сестер хирургичес-
кого отделения за колоссальную помощь, отзывчивость, 
качественное лечение и уход за мамой, за врачебную эти-
ку и профессионализм в своем деле благодарит Н. Шадам-
кина.

ХАНТЫ-МАНСИЙСК

 Врач Окружной клинической больницы Ханты-
Мансийска Оксана Кушкова благодарит своих кол-

лег за медицинскую помощь, оказанную ее отцу: «Наде-
юсь, что традиция доброжелательности к страждущему 
останется главной линией в стратегии развития больни-
цы, а ее герои-сотрудники будут и в дальнейшем слышать 
добрые слова».

 Благодарность медицинскому персоналу стацио-
нарного отделения Ханты-Мансийского клиничес-

кого кожно-венерологического диспансера за професси-
онализм, доброту и понимание, отзывчивость выражает 
П. Калашникова.

 Огромную благодарность всему персоналу больни-
цы за доброту, внимание и понимание выражают 

Л. Телецкая и С. Матвейчук.

НИЖНЕВАРТОВСК

 Благодарность участковому врачу-терапевту Ниж-
невартовской городской поликлиники № 3 Анас-

тасии Колузаевой за профессиональный подход к работе, 
чуткость и доброту выражает В. Галактионов.

 Врачам-терапевтам поликлиники Гульназ Курбано-
вой и Алене Касьяновой, неврологам Александру 

Данилову и Екатерине Хохловой благодарность за добро-
совестную работу, внимательное отношение к пациентам 
выражает Б. Валишева.

 Врача-терапевта Бадигуль Утегенову и медсестру 
Елену Камалу за добросовестный труд и милосердие, 

этику и профессионализм благодарит А. Маметбакиева.

 Акушерку поликлиники Замиру Дадабаеву за вни-
мание, ответственность и профессионализм благо-

дарит Т. Анцупова.

 Слова благодарности поступили в адрес врача-
отоларинголога Нижневартовской городской поли-

клиники № 1 Антонины Шелягиной: «Антонина Григорь-
евна – профессионал, внимательно относящийся к паци-
ентам. Всегда выслушает, расспросит, осмотрит, направит 
на обследование, подскажет, как правильно применять ле-
карства, поэтому со своими болячками мы сразу бежим за 
помощью только к ней. И эта обратная связь только креп-
нет год от года».

 Врача-эндоскописта Максима Ярового и медсестер 
Татьяну Альтангоф и Надежду Половную благода-

рит С. Переверцева.

 Также медицинских сестер и врача-эндоскописта 
Альберта Новикова за профессиональную работу и 

доброе отношение благодарит Л. Никонова.

 Заведующую поликлиникой Флюру Самохужину, 
невролога Эльвиру Садыкову и терапевта Татьяну 

Пашалову благодарит И. Мухаметзянов.

 Хирурга Ивана Севастьянова за профессионализм и 
доброжелательное отношение к пациентам благода-

рит М. Бачаров.

 Огромную благодарность медицинским специалис-
там кабинета эндоскопии – старшей медсестре На-

дежде Половной, врачу-эндоскописту Альберту Новико-
ву, медсестре процедурной Людмиле Зайцевой, выражает 
А. Ходырева.

 Массажиста Нижневартовской городской поликли-
ники Ирину Климятич за внимание, хорошее на-

строение, лечение благодарит В. Калугина.

 Старшую медсестру Надежду Половную, врача Ан-
дрея Белавина и санитарку Равилю Мисоутову за 

внимание к пациентам и поддержку благодарит Л. Бакай.

 Врачей-терапевтов Елену Сумарокову, Розу Шайдул-
лину, Ольгу Халецкую за профессионализм, чуткое и 

доброе отношение к пациентам благодарит Э. Лисовская.

 Благодарность терапевту Нижневартовской го-
родской поликлиники № 2 Елене Павловой за ус-

пешное лечение выражает М. Давыдова.

 Безмерную благодарность врачу-офтальмологу по-
ликлиники Алексею Червякову за профессиона-

лизм, внимание к пациентам, успешное лечение выража-
ет И. Оксюченко.

 Благодарность заведующему отделением, врачу-он-
кологу Нижневартовского онкологического дис-

пансера Дмитрию Сорокину за профессионализм и сер-
дечную доброту выражает Е. Гапоненко.

НЯГАНЬ

 Искреннюю благодарность отделению гнойной хи-
рургии Няганской окружной больницы, особенно 

заведующему отделением Николаю Шаталову за его вни-
мательность, тактичность, профессионализм, выражает 
С. Бляхина: «Всем сестрам за их понимание, терпение, тя-
желый труд. Галя – кормилица, как мама, всем всегда уде-
лит внимание, приободрит».

 Огромную благодарность врачу – сердечно-сосудис-
тому хирургу Няганской окружной больницы Ни-

ките Коннову за правильный, своевременно установлен-
ный диагноз, оказанную помощь, успешно проведенные 
операции и дальнейшее лечение выражает Д. Юдин: «Счи-
таю, мне очень повезло, что именно Никита Андреевич 
оказался рядом в трудную минуту. Только благодаря его 
профессионализму удалось избежать тяжелых последс-
твий для моего здоровья. Врач с большой буквы, профес-
сионал своего дела».

НЕФТЕЮГАНСК

 Нефтеюганская городская организация профессио-
нального союза работников народного образования 

и науки Российской Федерации выражает слова благодар-
ности заместителю главного врача по поликлиническому 
разделу работ Владимиру Ермолаеву и всему коллективу 
амбулаторно-поликлинического отделения Нефтеюганс-
кой окружной клинической больницы имени В. И. Яцкив 
за организацию и проведение оздоровительных и профи-
лактических мероприятий для педагогических работников 
образовательных организаций города.

СУРГУТ

 Огромную благодарность коллективу гастроэнтеро-
логии Сургутской окружной клинической больни-

цы: врачу-гастроэнтерологу Инне Куцирь, медсёстрам 
Евгении Гейер, Мархабо Алимовой, Ирине Долгиновой, 
Ксении Кололеевой, Валентине Груше, Мидине Кулын-
шиневой, за колоссальную помощь, отзывчивость, качест-
венное лечение, врачебную этику и профессионализм вы-
ражает И. Ковальчук.

 Также слова благодарности медицинским работ-
никам выражает еще одна пациентка, В. Голоколе-

нова: «Спасибо за доброе сердце, искренность и ответст-
венность, с которыми вы подходите к каждому пациенту. 
Сердечно благодарю за вашу отзывчивость, оказанную 
мне помощь и человечный подход».

 Семья Тимониных благодарит Али Камран оглы Ба-
гирова за качественное и эффективное лечение, вы-

сокий профессионализм: «Спасибо за внимательное и де-
ликатное отношение, понимание, советы и добрые слова. 
Вы замечательный врач!»

 Персоналу хирургического отделения № 1 благодар-
ность за лечение, внимательное отношение к пациен-

там, душевность и чуткое отношение выражает Е. Сомова.

 Огромное спасибо врачу ревматологического от-
деления Анне Зименко, медсёстрам, санитаркам за 

внимательное, доброжелательное отношение к пациентам 
говорят пациенты: «Анна Юрьевна – врач, который очень 
грамотно, доброжелательно и терпеливо расскажет паци-
енту о заболевании, даст рекомендации по дальнейшей ре-
абилитации».

 Благодарность сотруднику приемного отделения 
Сургутской городской клинической больницы Аль-

фие Сиражетдиновой за добросовестное отношение к ра-
боте, доброжелательное отношение к пациентам выража-
ет М. Цыкура.

 Благодарность медицинской сестре Сургутской го-
родской клинической поликлиники № 1 Нели Чи-

жовой выражает А. Созонова: «Мне, как молодой маме, 
она много показала, подсказала. Сейчас Нели Васильевну 
воспринимаем как члена семьи, она всегда поможет с ре-
шением любых вопросов. Очень грамотная, отзывчивая».

КОГАЛЫМ

 Благодарность администратору регистратуры Кога-
лымской городской больницы Валерии Кравчук за 

терпение и оперативное решение всех вопросов выража-
ет Ш. Булатов.


